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6 марта 1984 г. Централь
ная избирательная комиссия, 
рассмотрев полученные от 
окру ж и ых и зби рате льн ы х
комиссий данные о резуль
татах выборов в Верховный 
Совет СССР одиннадцатого 
созыва, установила, что вы
боры во всех избирательных 
округах проведены в полном 
I......ветствии с тоебованиями 
Конституции СССР и Закона 
о выборах в Верховный Со
вет СССР.

Избирательная кампания 
по выборам в высший орган 
государственной власти стра
ны проходила повсеместно в 
обстановке высокого полити
ческого и трудового подъема 
масс, направленного на пре
творение в жизнь решений 
XXVI съезда КПСС, после
дующих Пленумов Централь
ного Комитета партии. Она 
убедительно продемонстриро
вала тесную сплоченность 
советского народа вокруг 
Коммунистической партии 
Советского Союза и ее ле
нинского Центрального Ко
митета.

Подготовка и проведение 
выборов осуществлялись при

ИТОГИ ВЫБОРОВ В СОВЕТ СОЮЗА
Для проведения выборов в 

Совет Союза на территории 
СССР было образовано 750 
избирательных округов. Вы
боры состоялись в 750 изби
рательных округах.

За кандидатов в депутаты 
Совета Союза голосовали 
183.897.278 избирателей, 
что составляет 99,94 процен
та. Против кандидатов голо
совали 109.072 избирателя. 
На основании статьи 54 За

ИТОГИ ВЫБОРОВ 
В СОВЕТ НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ

Для проведения выборов в 
Совет Национальностей на 
территории всех союзных и 
автономных’ республик, ав
тономных областей и авто
номных округов в соответ
ствии с Законом о выборах в 
Верховный Совет СССР бы
ло образовано 750 избира
тельных округов, в том чи
сле: по 32 округа в каждой 
союзной республике, по 11 
округов в каждой автоном
ной республике, по 5 окру
гов в каждой автономной 
области и по одному из
бирательному округу в 
каждом автономном окру
ге. Выборы проведены в 
749 избирательных округах. 
В Джамбулском избира
тельном округе № 138 по

Центральная избиратель
ная комиссия на основании 
статьи 58 Закона о выборах 
в Верховный Совет СССР 
зарегистрировала избранных 
депутатов в Верховный Со
вет СССР одиннадцатого со
зыва по 1499 избиратель
ным округам, в том числе 
750 депутатов Совета Сою
за и 749 депутатов Совета 
На циональностей.

В составе депутатов 527 
рабочих, или 35,2 процента, 
242 колхозника, или 16,1 
процента, а всего рабочих и 
колхозников — 769, или 
51,3 процента. Среди депу
татов членов и кандидатов в 
члены КПСС — 1071, или 
71,4 процента, беспартий
ных — 428, или 28,6 про
цента. женщин — 492, или 
32,8 процента. Депутатов в 
возрасте до 30 лет — 331, 
или 22,0 процента, членов

В СОВЕТ СОЮЗА:

Свердловская область
АНУФРИЕВА Светлана 

Валентиновна, испытатель 
Каменск-Уральского механи
ческого завода. Каменск- 
Уральский округ. ,

АФАНАСЬЕВ Сергей 
Александрович, министр тя
желого и транспортного ма
шиностроения СССР. Ленин
ский округ.

ВАРНАЧЕВ Евгений Анд
реевич. генеральный дирек
тор производственного объе
динения «Уралмаш». Орджо- 
никидзевский округ.

ГАШКОВ Иван Андреевич, 
генерал-полковник. Алапаев
ский округ.

ЕЛЬЦИН Борис Николае
вич. первый секретарь Сверд
ловского обкома КПСС. Се
ровский округ.

МАРЯХИНА Екатерина 
Петровна, бригадир маляров 
строительного управления 
№ 1 Свердловского домо
строительного комбината им. 
60-летия Союза ССР. Кипов- 
скнй округ.

МЕХРЕНЦЕВ Анатолий 
Александрович, председатель 
исполкома Свердловского об

В СОВЕТ НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ:

РСФСР
АРХИПОВ Иван Василье- строп СССР. Свердловский 

вич, первый заместитель округ.
Председателя Совета Мипи-

Центральная избирательная комиссия 
по выборам в Верховный Совет СССР.

6 марта 1984 г.
Полный теист сообщения Центральном избирательной момис- 

емм, списии избранных депутатов публикуются в газетах 
♦ Правда* и «Известия*.

самом широком участии тру
дящихся. Миллионы совет- 
ских граждан активно рабо
тали в избирательных комис
сиях, доверенными лицами, 
агитаторами пропаганди
стами. В ходе многочислен
ных предвыборных собраний 
свободно и всесторонне об
суждались политические и 
деловые качества кандидатов 
в депутаты, избиратели дали 
им наказы, высказали заме
чания и предложения, на
правленные на дальнейшее 
улучшение работы государ
ственных и хозяйственных 
органов, укрепление дисцип
лины и порядка.

Центральная избиратель
ная комиссий на основании 
протоколов, представленных 
окружными избирательными 
комиссиями по выборам в 
Совет Союза и Совет Нацио
нальностей. определила 
окончательные итоги выбо
ров в Верховный Совет 
СССР в целом по стране.

В списки избирателен для 
выборов было включено 
184.029.412 человек. В го
лосовании приняли участие 
184 006.373 избирателя, или 
99.99 процента 

кона о выборах в Верховный 
Совет СССР признаны не
действительными 17 изби
рательных бюллетеней.

Во всех избирательных ок
ругах по выборам в Совет 
Союза баллотировавшиеся 
кандидаты получили абсо
лютное большинство голосов 
и избраны депутатами.

Всего в Совет Союза из
брано 750 депутатов..

выборам в Совет Националь
ностей от Казахской ССР вы
боры не состоялись в связи 
со смертью кандидата в де
путаты. В этом округе вы
боры будут проведены в бли
жайшее время.

Во всех избирательных ок
ругах по выборам в Совет 
Национальностей баллоти
ровавшиеся кандидаты полу
чили абсолютное большинст
во голосов и избраны депу
татами. Всего в Совет На
циональностей избрано 749 
депутатов, в том числе: от 
союзных республик — 479 
депутатов, от автономных 
республик — 220 депутатов, 
от автономных областей — 
40 депутатов и от автоном
ных округов — 10 депута
тов.

ВЛКСМ — 225, или 15,0 
процента.

Итоги выборов в Верхов
ный Совет СССР, единодуш
ное избрание в высший ор
ган государственной власти 
страны кандидатов блока 
коммунистов и беспартий
ных — новое убедительное 
свидетельство нерушимого 
единства партии и народа, 
полной поддержки трудящи
мися внутренней и внешней 
политики КПСС и Советско
го государства. Выборы яр
ко ■ показали глубокий демо
кратизм общества развитого 
социализма, твердую реши
мость советского народа на
стойчиво добиваться даль
нейших успехов на всех уча
стках коммунистического 
строительства.

В Верховный Совет Сою
за Советских Социалистичес
ких Республик одиннадцато
го созыва избраны следую
щие депутаты: « 

ластного Совета народных 
депутатов. Ирбитский округ.

ОЛЕНЕВ Николай Викто
рович, агломератчик Качка
нарского горно-обогатитель
ного комбината им. Я. М. 
Свердлова. Кушвинский ОК
РУ1"-

ПУЛЬНИКОВА Людмила 
Викторовна, колхозница кол
хоза «Трудолюбие» Пыш- 
минского района. Камышлов- 
ский округ.

РЫЖКОВ Николай Ива
нович, секретарь ЦК КПСС. 
Чкаловский округ.

РЯБОВ Яков Петрович, 
председатель Государствен
ного комитета СССР по 
внешним экономическим свя
зям. Нижнетагильский округ.

СОРОКИНА Татьяна Ана
тольевна, электрослесаръ 
Ревдинского метизно-метал
лургического завода. Красно
уфимский округ.

ЧУНОСОВА Любовь Фе
доровна, аппаратчица Перво - 
уральского производственно-о 
объединения «Хромпик». 
Первоуральский округ.

СРЕДА, 7 МАРТА 1984 ГОДА
ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
КРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ 

И ПОНЕДЕЛЬНИКА
ф Цена 3 коп.

ОСНОВАНА
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Пленум обкома КПСС
Вчера состоялся II пленум 

обкома КПСС. Он обсудил 
итоги внеочередного февраль
ского (1984 г.) Пленума ЦК 
КПСС и задачи областной 
партийной организации, вы
текающие из речи на Плену
ме Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарища К. У. 
Черненко.

С докладом выступил член 
ЦК КПСС, первый секретарь 
областного комитета партии 
Б. Н. Ельцин.

В прениях но докладу при
няли участие А. А. Леонов —■ 
второй секретарь Свердлов
ского горкома КПСС, В. Г. 
Гончаров — бригадир про
ходческой бригады Северо
уральского бокситового руд
ника, Е. А. Коровин, — пред
седатель областного совета 
профсоюзов, Л. Н. Щипаче- 
ва — бригадир молочнотовар
ной фермы совхоза «Скатин- 
ский» Камышловского райо
на, С. А. Жданов - - первый 
секретарь Каменск - Уральско
го горкома КПСС, А. Т. Пе
лих — аппаратчица Перво
уральского хромпикоЕОго за
вода, В. А. Чердынцев — 
председатель Нижнетагиль
ского горисполкома.

Пленум целиком и полно
стью одобрил положения и 
выводы, содержащиеся в 
речи на февральском (1984 г.) 
Пленуме Центрального Коми
тета партии Генерального се
кретаря ЦК КПСС товарища 
К. У. Черненко и принял их к 
неуклонному руководству и 
исполнению. Партийным, совет
ским, профсоюзным и комсо
мольским органам предложено 
иа деле обеспечить реализа
цию принципа о единстве ор
ганизаторской, идеологиче
ской и хозяйственной рабо
ты — одного из важнейших пу
тей достижения высоких ре
зультатов как В' воспитании 
людей, так и в повышении 
эффективности производства.

Пленум постановил развер
нуть широкую организатор
скую и политическую работу, 
чтобы донести до сознания 
каждого труженика требова
ние партии — закрепить и 
приумножить позитивные 
сдвиги во всех сферах общест
венной жизни, сконцентри
ровать усилия на нерешенных 
задачах, ключевых проблемах 
повышения эффективности 
экономики, на достижении 
высоких конечных результатов. 
Необходимо добиваться, 
чтобы каждый трудящийся

МОЛОДЫЕ НОВАТОРЫ
Развитие технического 

творчества молодежи, как и 
успех в любом другом деле, 
определяется атмосферой 
и настроем, царящими в 
комсомольских организа
циях. В этом еще .раз убеж
дают итоги смотра техниче
ского творчества молодежи в 
1983 году. Призовые места 
в группе предприятий рас
пределились между комсо
мольскими организациями 
Каменск - Уральского ме
таллургического завода и 
Уралвагонзавода. Новый шаг 
вперед в улучшении орга
низации НТТМ сделали ко
митеты ВЛКСМ Уралмашза
вода, комбината «Уралас- 
бест», Синарского трубного 
завода, Верхнесалдинского 
металлургического объедине
ния, Свердловского маши
ностроительного завода 
им. М. И. Калинина, Бого
словского алюминиевого за
вода.

Комитеты ВЛКСМ, органи
зуя смотр, опираются при 
этом на активистов НТТМ, 
умелых проводников науч
но - технического прогрес
са. Так, на Высокогорском 
механическом заводе горо
да Нижнего Тагила таким 
активистом является началь
ник технологического бю
ро Владимир Борисов, в 
тресте «Бокситстрой» го
рода Североуральска — 
начальник участка Евгений 
Голубков, в Верхнесал- 
динском металлургическом 
объединении — старший ин
женер - исследователь цеха 
Владимир Матвеев, в 
Н И ИТяжмаше объединения 
«Уралмаш» —■ инженер 
Александр Мишагин, на 
станции Красноуфимск — 
старший инженер - технолог 
локомотивного депо Алек
сандр Оборин, на комбинате 
«Ураласбест» — электро
монтер ремонтно - механи
ческого завода Евгений Сит
ников. Примеры можно про

четко представлял свое место 
и роль в выполнении задач, 
поставленных партией, был 
активным борцом за их осу
ществление.

В постановлении содержит
ся требование на основе ши
рокого внедрения бригадной 
формы организации и стимули
рования труда, ускорения ис
пользования достижений нау
ки и передового опыта, рекон
струкции и технического пе
ревооружения, усиления режи
ма экономии обеспечить рост 
производительности труда и 
объемов производства, выпол
нение поставок по договорам, 
улучшение качества продук
ции и снижение ее себестои
мости в соответствии с при
нятыми социалистическими 
обязательствами. Необходи
мо полнее применять опыт 
Э(|ч|)ективного использования 
интенсивных факторов эконо
мического роста, повышать 
организованность и дисципли
ну, взять под контроль прове
дение экономического экспе
римента на предприятиях ми
нистерств электротехнической 
промышленности, т я ж е л ог о
и транспортного машинострое
ния.

Пленум подчеркнул необхо
димость постоянно совершенст
вовать стиль партийного ру
ководства, добиваться более 
четкого разграничения функ
ций партийных, советских, хо
зяйственных органов и обще
ственных организаций. Требу
ется улучшать работу с кад
рами, рассматривая ' ес как 
один из реальных путей ре
шения стоящих перед област
ной партийной организацией 
задач.

Внимание городских и рай
онных комитетов партии, гово
рится в постановлении плену
ма обкома КПСС, должно 
быть сосредоточено на усиле
нии воспитания трудящихся, 
особенно молодежи, в духе 
высокой политической бди
тельности. Необходимо уси
лить контрпропагаидистские ме
роприятия, придать им более 
действенный, оперативны!! .ха
рактер.

Пленум заслушал информа
цию секретаря обкома КПСС 
В. Н. Романова о ходе выпол
нения постановления плену
ма областного комитета пар
тии от 26 апреля 1983 года «О 
практических мерах по реали
зации Продовольственной про
граммы области» и принял со
ответствующее постановление.

На пленуме утвержден пер
спективный план работы обко
ма КПСС на 1984—-1985 годы.

должить.
Многие горкомы, райкомы 

ВЛКСМ, сообразуясь с за
дачами, которые ставят пе
ред трудовыми коллектива
ми партийные организации, 
умело направляют усилия 
советов молодых специали
стов, комплексных творче
ских молодежных коллекти
вов на решение актуальных 
задач ускорения научно-тех
нического прогресса, меха
низации и автоматизации 
производства, роста произво
дительности труда и улуч
шения качества работы. Сот
ни мероприятий и предложе
ний молодых новаторов раз
работаны в рамках реализа
ции целевых комплексных 
программ по узловым проб
лемам развития народного 
хозяйства области.

Именно такой подход к 
делу характеризует Сверд
ловскую, Нижнетагильскую, 
Асбестовскую городские 
комсомольские организа
ции, разделившие, соответст
венно. 1—3 места в смотре 
научно - технического твор
чества молодежи 1983 года 
— по первой группе. Но вто
рой группе отличились, со
ответственно. Кировград- 
ская, Артемовская, Верхне- 
пышминская городские ком
сомольские организации, но 
третьей — Пригородная, Ту
ринская, Сысертская район
ные комсомольские органи
зации, по четвертой Ок
тябрьская г. Свердлов’ска, 
Тагилстроевская г. Нижне
го Тагила, Синарская г. Ка- 
менска-Уральского районные 
комсомольские организа
ции.

Комсомольские органи
зации, добившиеся лучших 
результатов в смотре по 
решению бюро обкома 
ВЛКСМ, президиума област
ного совета ВОИР и прези
диума областного совета 
НТО. награждены Почетны
ми грамотами и премиями.

фоторепортаж
Три года назад ня Алапаевском метал

лургическом заводе создали в мартенов
ском цехе два новых коллектива. Руководи
телями их стал« подручные сталевара Бо
рис Дягилев и Павел Колчин.

Комсомольске - молодежные бригады 
Б. Дягилева и П. Колчина (они работают в 
разные смены на одной печи) отличает вы
сокое качество работы, активное участие в 
соревновании.

В трудовом соперничестве сейчас впере
ди бригада Павла Колчина, где подручны
ми сталевара комсомольцы Владимир Фай
зулин и Алексей Лукащук. За прошедший 
месяц сверх плана бригада выдала более

80 тонн металла. В короткие пересменки, 
когда встречаются бригадиры, после обме
на сведениями о «характере» речи обяза
тельно разговор коснется соревнования. Бо
рис уверен, что его бригада догонит кол
лектив Павла.

Соревнование не мешает деловой помо
щи двух КМК. Коммунисты Б. Дягилев и 
П. Колчин уверенно ведут бригады к ли
дерству в заводском соревновании, а здесь 
без взаимной поддержки, обмена опытом 
не обойтись. Только тогда будет и высокое 
качество стали, и экономия ресурсов.

НА СНИМКАХ: сталевар П. Колчин; в 
мартеновском цехе; подручные сталевара 
А. Лукащук и В. Файзулин.

Фото Л. БАРАНОВА.

ПОЧЕРК МАСТЕРОВ

В целом научно - техниче
ское творчество молодежи в 
большинстве городов и рай
онов области организовано 
неплохо и приносит ощути
мые результаты. В прошлом 
году молодыми новаторами 
области подано свыше 48 
тысяч предложений, от вне
дрения которых сэкономлено 
29 миллионов рублей. До
стижению этих результатов, 
конечно же, способствовала 
целенаправленная работа 
советов ВОИР и НТО, кото
рые многое сделали и для 
обучения молодых новато
ров. В 1983 году в школах 
молодых рационализато
ров обучались почти 16 ты
сяч начинающих новаторов, 
свыше трех тысяч специали
стов и ученых участвовали 
в работе молодежных обще
ственных конструкторских 
бюро, в 1,5 раза возросло 
количество комплексных 
творческих молодежных кол
лективов.

За этими цифрами и фак
тами стоит огромная орга
низационная работа, значи
тельное повышение творче
ского потенциала рабочей, 
инженерной, студенческой 
молодежи. И все это, конеч
но. радует. Огорчает другое.

Сдают позиции в организа
ции НТТМ такие промыш
ленные города, как Серов, 
Первоуральск, Кушва, Су
хой Лог, Нижняя Тура, Невь
янск, а также Верхотурский 
и Новолялинский районы. 
Горкомы и райкомы ВЛКСМ 
здесь не сумели объединить 
усилия заинтересованных 
организаций в деле разви
тия НТТМ, не увязали долж
ным образом эту работу с 
выполнением планов соци
ально -экономического раз
вития коллективов, целевых 
комплексных программ. 
Серьезным недостатком в 
работе этих комсомольских 
организаций является мед
ленное внедрение опыта 

уралвагоизаводцев ио пас
портизации «узких» мест 
производства с целью со
кращения ручного труда, 

одобренного обкомом ВЛКСМ.
Низка здесь и внедряемость 
рационализаторских пред
ложений молодых. Если по 
области в среднем она со
ставляет 80 процентов, то в 
вышеперечисленных горо
дах и районах — наполовину 
меньше. При этом низка и 
экономическая эффектив
ность молодежных разрабо
ток.

Особое внимание горко
мам и райкомам ВЛКСМ 
следует обратить на разви
тие научно - технического 
творчества учащихся школ и 
профессионально - техниче
ских училищ, о чем неодно
кратно говорили и писали 
участники всенародного об
суждения проекта ЦК КПСС 
об основных направлениях 
реформы общеобразова
тельной и профессиональной 
школы. Развитие НТТМ в 
школах и ПТУ сдерживает
ся недостаточной работой 
комитетов ВЛКСМ по под
бору и подготовке руководи
телей кружков и клубов 
НТТМ, укреплению матери
ально - технической базы.

Сейчас, когда в комсо
мольских организациях, 
КТМК и КМК полным хо
дом идет социалистическое 
соревнование, посвященное 
60-летию 'присвоения комсо
молу имени Владимира 
Ильича Ленина, горкомам, 
райкомам ВЛКСМ следует 
критически проанализиро
вать организацию НТТМ, и 
принять исчерпывающие 
меры для того, чтобы это 
движение стало на самом 
деле массовым, па самом де
ле творческим и эффектив
ным, стало настоящей шко
лой для будущих проводни
ков научно - технического 
прогресса в народное хозяй
ство нашей страны.

Надоить за год но пять 
тысяч килограммов молока 
от коровы — совсем непро
сто, тем более в нашей об
ласти. И все же по итогам 
минувшего года из более 
чем девятйтысячпой армии 
доярок такие надои полу
чили 187 операторов машин
ного доения.

Вчера они собрались в 
Балтымском культурно- 
спортивном комплексе на 
областной слет доярок-пя- 
титысячниц.

Для сравнения напомним, 
что на предыдущем слете 
было 134 лучших тружени
цы молочного животноводст
ва. А на первом слете до- 
ярок-пятитысячниц, который 
состоялся четыре года 
назад — всего 57.

Открыл слет член ЦК 
КПСС, депутат Верховного 
Совета CCCPf первый секре
тарь обкома КПСС Б. Н. 
Ельцин.

Участники слета обсудили 
итоги работы за прошедший 
год. обменялись опытом ор
ганизации труда на фер

ДОМ В ПОДАРОК
В минувшее воскресенье 

миллионы советских людей от
дали свои голоса за достой
ных кандидатов народа в Вер
ховный Совет СССР.

День выборов для коллек
тива Свердловского молодеж
ного жилого комплекса был 
вдвойне знаменателен: впервые 
в МЖК организован избира
тельный участок и впервые 
более ,1000 молодых избирате
лей пришли сюда голосовать 
в качестве жителей молодеж
ного комплекса. Среди них 
Николай Порошин и Светлана 
Ивахненко и активисты комп
лекса коммунисты Николай 
Серегин, Сергей Бахтеев, Юрий 
Казанцев, Валентин Милюков 
и многие другие.

Коллектив молодежного 
комплекса пришел к всенарод
ному празднику, Дню выборов, 
с хорошими трудовыми подар
ками: полностью готов к сда
че государственной комиссии

Коллек!ив Черноисточин- 
ского филиала Нижнетагиль
ского производственного три
котажного объединения, в 
основном, женский, и потому 
день 8 Марта нм предприя
тии — праздник особенный. 
По-весеннему, с радостным 
настроением встречают его 
здесь. Производственная про
грамма февраля по всем ос
новным технико - экономиче
ским показателям реализова
на досрочно. Дополнительно 
выпущено продукции на мно
гие тысячи рублей.

В швейно-кеттельном цехе 
отлично работает молодая 
кеттельщица, ударник комму
нистического труда 3. Скан- 
галис. К Международному 
женскому дню она выполни
ла личную пятилетку. В счет 
последнего года пятилетки в 
этом цехе работают: швеи 
Т. Литвиненко, В. Марко
ва, М. Ерохина, сортировщи
ца Н. Черных.

На трудовом календаре вя
зальщицы вязального цеха 
В. Коноваловой — сентябрь. 
Ежемесячно Вера производит 
в среднем сверх плана тыся
чу пар носочных изделий.

В. СЕМЕНИХИН.

КРАСНОТУРЬИНСК
Ровно месяц, с 1 февраля 

по 1 марта, на четвертом кор
пусе электролизного цеха Бо
гословского алюминиевого за
вода проходил трудовой кон
курс комсомольско-молодеж
ных коллективов и звеньев 
электролизннков. посвящен
ный выборам в Верховный 
Совет СССР.

Подведены его итоги. Пер
вое место занял комсомоль
ско-молодежный коллектив 
электролизннков ■— руково
дитель С. Рубан. Второе мес
то — у КМК электролизни- 
ков, руководимого Б. Арсен
тьевым. На третьем мес
те — КМК, возглавляемый 
В. Котовым. В. БИТНЕР.

СВЕРДАОВСК
В целях пропаганды пере

дового опыта рабочих веду
щих профессий, развития 
творческой активности моло
дежи, увеличения личного 
вклада каждого молодого ра
бочего в дело пятилетки по 
инициативе заводского коми
тета ВЛКСМ Свердловского 
производственного объедине
ния « Пневмостроймашина» 
проходит ежегодный конкурс 
«Мастер — золотые руки». 
Проводится он среди тока
рей, слесарей-ремонтников и 
операторов ЭВМ. В нем уча
ствуют молодые токари, ко
торые пришли на завод год 
назад: Виталий Добрынин, 
Александр Сорока. Александр 
Бубнов, операторы: Елена 
Подузова, Ольга Ксюткина 
и другие.

Л. ФИЛИПОВИЧ.

мах, наметили планы на бу
дущее. Почти девяносто пе
редовых животноводов в 
этот день были награждены 
орденами и медалями нашей 
страны за успехи во Все
союзном социалистическом 
соревновании, увеличение 
производства молока. Был 
отмечен тр}'д и молодых до
ярок, которых с каждым 
годом среди участников сле
та становится все больше.

Первый секретарь обкома 
ВЛКСМ А. Н. Царегород
цев вручил знак ЦК ВЛКСМ 
«Молодому передовику жи
вотноводства» операторам 
машинного доения совхоза 
«Бродовской » Каменского 
района Галине Нагибиной, 
Лидии Колпащиковой и Га
лине Астоян из совхоза «Ка
менский» этого же района.

Приняли участие в рабо
те слета председатель обл
исполкома А. А. Мехренцев, 
члены бюро обкома КПСС и 
облисполкома, ответствен
ные профсоюзные и комсо
мольские работники.

128-квартирный жилой дом, 
совсем недавно перед малень
кими жителями района «Ком
сомольский» распахнула две
ри детская поликлиника, гото
вится к открытию станция 
детского технического творче
ства, в короткий срок смонти
рованы коробка второго дет
ского комбината на 320 мест 
и цокольный этаж клубного 
блока.

В этот день на территории 
молодежного комплекса чувст
вовалась атмосфера праздни
ка: с раннего утра звучала му
зыка, работал буфет, в киос
ках — книги, грампластинки, 
промтовары, на станции дет
ского технического творчества 
показывали слайды и мульт
фильмы для детей й, взрослых, 
выступал вокально-инструмен
тальный ансамбль.

Н. ДР УЖ И И, 
член оргкомитета МЖК.
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комитет ВЛКСМ: 
стиль и методы работы

Свердловскую и Тюменскую областные комсомоль
ские организации связывает договор о содружестве. О 
связях первичных, об обмене опытом, о совместном 
поиске путей решения волнующих активистов проблем 
уже не раз рассказывала наша газета. Однако чаще речь 
шла о молодежи промышленных предприятий, о молодых 
строителях. Сегодня за «круглым столом» — комсо
мольские секретари села. Секретарь комитета ВЛКСМ 
совхоза «Кадниковский» Сысертского района Иван Жи- 
ваев ведет разговор со своими коллегами из Тюменской 
области, секретарями комитетов комсомола совхоза «Ки
ровский» Бердюжского района — Еленой Колмаковой, из 
совхоза «Яровский» — Раисой Поляковой и совхоза 
«Ильинский» — Еленой Шумилиной из Казанского райо
на, колхоза имени Я. М. Свердлова — Валентиной Поте- 
кушиной. Думается, что обсуждаемый ими вопрос актуа
лен и не для сельских комсомольских организаций. В 
беседе участвует инструктор отдела комсомольских орга
низаций Свердловского обкома ВЛКСМ О. Смирнов.

ОТ КО [О ЗАВИСИТ «ВЫП.»?
И. Живаев; — в послед

нее время я все чаще ду
маю о том, почему не все 
из намеченного комсомоль
скими собраниями становит
ся делом? Не то беда, что 
отсутствует в соответствую
щей графе пометка «вып». 
или пресловутая «галочка». 
Главное — ведь намечали 
новое, связывали с ним на
дежды на повышение актив
ности ребят, на общее улуч
шение работы организации и 
предложение вроде бы встре
тило поддержку всех. А вме
сто успеха — прореха, недо
статок, с которым еще пред
стоит разбираться...

Е. Шумилина: — Очень 
знакомая картина, особенно 
по первым дням работы. 
Тут, по-моему, все зависит 
от позиции самих членов 
комитета комсомола. Что 
толку, например, если мы 
решили, что члены комите
та будут помогать обеспе
чивать явку на собрание, а 
никто этим не занимается ча 
деле? Правда, пример это 
прошлый, сейчас у нас отно
шение к поручениям пере
менилось несколько. Потому 
что и комитет подает при
мер, и на каждом собра
нии — первым вопросом 
разбор выполнения преды
дущего решения. Но сто
процентного выполнения все 
равно нет. Вот все решили: 
совхоз оплачивает форму 
для Комсомольске - молодеж
ного коллектива, бытовики 
сшить готовы, а на ферме 
все отговорки — некогда 
зайти мерки снять.

Р, Полякова: — Значит, 
все-таки не в комитете дело? 
«Комитетчики» работают, 
каждый стремится что-то 
сделать по своему направ
лению, а вот ребят, рядо
вых комсомольцев, часто рас
шевелить не может. У нас 
шефство — больной воп
рос. Школьники к нам на 
производство приходят, а 
сами мы у них не появляем
ся. Разве это правильно? 
Приняли решение на собра
нии, закрепили за класса
ми, даже фамилии указали. 
Ничего не изменилось! «За
нят был», «Работы много», 
«В семье дела», — вот и 
все ответы на комитете ком
сомола. Активист время все 
же находит, а остальным 
«некогда».

В. Потекушина: — Нет, 
в комитете все дело! Вот у 
нас выполняется примерно 
процентов шестьдесят реше
ний, если честно • говорить. 
И, по-моему, это от того, что 

я больше одна верчусь, а 
везде не поспеваю. Выбира
ли самых лучших, самых ак
тивных, а теперь все акти
висты с теми же отговор
ками: «Заняты!». А ведь 
они и должны других при
влекать. Почему такое поло 
жение? По-моему, потому, 
что не умеем толком похва
лить за выполненное дело, 
поощрить на собрании или 
через стенгазету. И спро
сить за невыполненное — 
тоже! Поговорим — и за
были. А там новое решение 
приняли, и все остается по- 
прежнему.

И. Живаев: — Согласен, 
что от комитета, от его со
става зависит многое. Только 
мы еще не всегда умеем по
добрать в него людей. Хоро
шо работает — достоин, был 
в прежнем составе и не 
совсем дело развалил — ос
тавить. А настоящим об
щественником ни тот, ни 
другой не являются, товари
щей в необходимости дела 
убедить не могут! Мы сей
час требовательнее относим
ся к подбору актива. И на
ходятся отличные ребята — 
механик Владимир Патру
шев и другие — кто с лю
бым делом справится.

О. Смирнов: — Вот на 
этом хотелось бы остано
виться подробнее! В конце 
концов, выполнение реше
ния, выполнение разового 
поручения зависит от кон
кретного человека, от того 
или иного комсомольца, не 
важно, член он комитета или 
рядогЮй. Конечно, дисцип
лина обязательна Для всех. 
По вот хотелось бы узнать, в 
какой мере вы учитываете 
специфику сельских профес
сий ваших товарищей. К 
примеру, доярка, занятая на 
трехразовой дойке, не всегда 
может стать в классе вожа
тым — времени у нее Для 
этого не хватит. А на ферме 
может заняться «Комсомоль
ским прожектором» или 
стенгазету выпустить.

Р. Полякова: — Мы, 
когда подбирали шефов, 
старались, чтобы и механи
заторы были, и доярки, и из 
конторы — всех подклю
чить. И никто против не 
был.

Е. Колмакова: — Но и 
реальные возможности учи
тывать надо. Вот мы заня
лись спортивной работой, 
стали корт строить. И не 
уложились в намеченные 
сроки, просто не рассчитали 
свои силы.

Е. Шумилина: — Ия 

кр«<> 
..на смен^^

сейчас думаю, что имело 
смысл не доярок «загонять» 
в ателье, а попросить кого- 
то снять необходимые мер
ки прямо на ферме. Мы уже 
и прикидывали, не лучше 
ли так сделать. Только не 
в этом одном дело. Как объ
яснить, что па собрании це
ховой организации и речи 
не идет о том или ином 
нашем решении, что при
ходится вставать и напоми
нать: вам поручали комсо
мольская организация, ко
митет комсомола то-то и 
то-то?

В. Потекушина: — Мо
жет. оттого и молчат, что 
не верят в возможность вы
полнить порученное? Мы 
ведь на собрании проголосо
вали, но не объяснили, как 
делать, куда обратиться, 
кто мог бы помочь. Пра
вильно. собрание не для 
того, это надо сделать по
том, но всегда ли мы успе
ваем? Потом слышим: «Я не 
знал, как делать»,—и уже не 
сомневаемся — отговорка.

И. Живаев: — Конечно, 
доярке легче тут же «мол
нию» по надоям на своей 
ферме выпустить. И вообще 
выполнить поручение, от
нимающее пусть больше 
времени, но зараз, а не еже
дневно. Понимая это, и на
казывать как-то жалко: на 
работе человек передовик, 
«маяк», а мы его «на ковер», 
принародно на собрании че
стить начнем.

Е. Шумилина: — С этим 
я не согласна. Подбирать 
поручение надо тщатель
нее, кто с этим спорит? Но 
когда это сделано, спраши
вать за выполнение строго. 
Чтобы понял, что разгово
рами не ограничимся. У нас 
так получилось, что посто
янного пропагандиста в си
стеме политучебы не наш
лось, сами проводили заня
тия. А потом нашли кандида
туру. С высшим образова
нием, сможет, на наш взгляд. 
А она отказалась: «Не умею». 
Мы ей поручение — про
веди одно занятие для про
бы. Сорвала. Поговорили на 
комитете строго, объявили 
выговор, напомнили, что за
нятие надо провести все 
равно, и члена комитета 
комсомола, ответственного 
за идеологический сектор, 
обязали и помочь, и прокон г- 
ролнровать.

Состоялось занятие. и 
хорошее. Значит, не неуме
ние мешало, а нежелание, 
надежда, что пожурят да от
станут. Не ругать важно, а 
так сказать, чтобы понял, 
повторно дать поручение. 
Кстати, эта девушка сейчас 
у нас занятия и ведет, 
справляется.

И. Живаев; — Спросить 
надо, хотя бы из тех сооб
ражений, чтобы другому не
повадно было становиться 
перед товарищами в роли 
такого ответчика. Но боль
ше я согласен с Валей. Пом
ните, в -начале нашего раз
говора она сказала, что не 
умеем мы по-настоящему 
благодарить? Как разбирали 

на собрании за невыполнен
ное поручение, припомнит 
каждый из нас. А как вот 
так же при всех хвалили? 
Вот и я не припомню, и вы 
молчите!

О. Смирнов; — То есть, 
нужна какая-то постепен
ность в мере не то что на
казания, а воздействия? И 
атмосфера общего отноше
ния к его проступку, общего 
одобрения выполненной ра
боты! Тогда и отметок 
«вып.» будет больше в на
ших планах работы. Из на
шего разговора вырисовы
вается довольно стройная 
система, позволявшая бы 
повысить качество выполне
ния решений комсомольских 
собраний. Это, на первом 
этапе, более тщательный 

подбор тех, кому будет дано 
поручение, помощь им на 
первых порах, даже — обу
чение. На втором этапе — 
контроль со стороны комите
та, цеховой комсомольской 
организации. И — благо
дарность в случае удачи, и 
принципиальная требователь
ность к не выполнившему за
дание, требовательность, на
целенная на то, чтобы дело 
все-таки было сделано.

Но вот что смущает: ни
чего нового в такой систе
ме нет, да она отдельными 
элементами и существует в 
ваших комсомольских орга
низациях. Но как единое 
целое, как система — ни у 
кого! Ито же мешает?

Е. Шумилина: — в пер
вую очередь недостаток 
знаний. Общие положения 
начинающий секретарь зна
ет, а детали приходят со 
временем. А от этих деталей 
ой как много зависит!

И. Живаев: — Не зна
ешь, как бланк заполнить, 
протокол оформить. Потому 
и не 'Всегда удается как-то 
глубоко бсмыслить свою ра
боту, разглядеть свои недо
четы. Видишь, что не выхо
дит, а в чем именно про 
счет... И после года работы 
секретарь комитета не во 
всем в полной мере раз
бирается.

Р. Полякова: —- Формы 
учебы актива надо менять. 
Бот провели деловую игру, 
это очень много дало всем. 
Да только редки такие фор
мы учебы в наших райкомах.

О. Смирнов: — Эти и 
другие проблемы в нашей 
работе и призвана решить 
комплексная программа со
вершенствования системы 
управления, осуществляемая 
в Свердловской областной 
комсомольской организации. 
В частности, особыми раз
делами включены в нее про
граммы совершенствования 
процессов подготовки, при
нятия решений, организации 
исполнения, контроля, а 
также подбора, расстанов
ки, воспитания и обучения 
комсомольских кадров и ак
тива. То есть те вопросы, 
которые и обсуждали мы се
годня на уровне первичных 
организаций. Итоги реализа
ции комплексной программы 
будут рассмотрены вскоре 
па научно-практической кон
ференции. Ну, а наш разго
вор в какой-то мере может 
быть одним из этапов подго
товки к ней.

Беседу записал 
Б. КОСИНСКИИ.

АЛТАЙСКИЕ ЗВЕЗДЫ
(К 30-ЛЕТИЮ НАЧАЛА ОСВОЕНИЯ ЦЕЛИННЫХ ЗЕМЕЛЬ)

Целина... Сколько в этом 
слове романтики! Сколько на
писано хороших и добрых книг 
о сильных и мужественных 
людях, осваивавших казах
станские степи. Были среди 
них н студенты с Урала.

...1956 год. Весна.
Я, член факультетского бю

ро энергофака Уральского по
литехнического института, 
дежурю после занятий в ко
митете ВЛКСМ. Звонок из 
Москвы. Сообщение. По при
зыву ЦК ВЛКСМ формирует
ся отряд комсомольцев - до
бровольцев на Алтай для 
уборки целинного урожая. В 
отряд будут брать лучших из 
тех, кто закончил второй 
курс, решили в комитете 
ВЛКСМ.

А я-то училась на первом 
курсе. Вот досада! «А в ви
де исключения нельзя ли и 
первокурсникам записаться в 
отряд?» — робко спросила я у 
членов комитета ВЛКСМ. «В 
виде исключения? — переспро
сили меня. — А впрочем, ты 
член КПСС. Подумаем!».

Взяли. В отряде было еще 
несколько человек, закончив
ших первый курс. Всего же 
на целину выехал отряд сту
дентов УПИ в 900 человек. 
Командиром отряда назначи
ли Евгения Ивановича Казан
цева, секретаря комитета 
ВЛКСМ УПИ.

В Бийск приехали утром. 
Усадили нас на грузовые ма
шины, оборудованные скамей
ками, и повезли за 40 кило
метров в Марушенский район 
в Воеводский зерносовхоз. Ру

Огненные автографы
Институт электросварки имени Е. О. Патона Академии 

наук УССР — крупнейший научно-исследовательский 
центр в области сварки металлов и специальной элект
рометаллургии.

Институт сегодня — современный научно-технический 
комплекс, в состав которого входят опытное конструктор
ско-технологическое бюро, экспериментальное производ
ство, опытные заводы.

42 наиболее выдающиеся разработки, выполненные и 
внедренные в народное хозяйство в содружестве с произ
водственными коллективами, были удостоены Ленинских 
и Государственных премий СССР в области науки и тех
ники.

патоновцев
Сотрудники института установили тесные связи с ин

ститутами сварки и сварочными центрами стран СЭВ. 
В 1980 году специальный международный комитет при
судил институту почетную премию «Золотой Меркурий».

НА СНИМКЕ: старший паучный сотрудник, кандидат 
технических наук Эдуард Алексеевич Минеев (слева) и 
младший научный сотрудник Владимир Юрьевич Конд
ратенко у установки для контактной сварки полиэтилено
вых труб в монтажных и заводских условиях. Пятнад
цать таких установок дают экономический эффект свыше 
1 миллиона рублей в год.

Фотохроника ТАСС.

ководители совхоза приветст
вовали нас на центральной 
усадьбе, рассказали о видах 
на урожай.

Поделили нас — энергети
ков—на два подотряда. Боль
шинство девчат поехали на 
четвертое отделение совхоза. 
Погрузили брезентовые па
латки, лопаты, топоры. Выса
дились мы на ровном, совер
шенно пустом поле. Только ма
ленькая речушка протекает —• 
перешагнуть можно. Вода хо
лодная, с гор. Невдалеке рас
тут тощие березки. Вот и вся 
природа.

Солнце уже склонилось к го
ризонту. Надо спешить. Успе
ли засветло натянуть и даже 
окопать все палатки. Образо
вался городок — несколько 
восьмимеетных и одна 30- 
меетная палатка для деву
шек. Нас 16 человек. Палатка 
большая, и нары соорудили 
только в ней. Матрацы, наби
тые сеном, уложили на нары— 
получилась хорошая постель. 
Ребята расположились в вось
миместных палатках. К ночи 
трактор притащил вагончик с 
кухней — привезли печку, кот
лы, бачки н пищевые припасы.

Намаявшись в дороге, потру
дившись «на благоустройстве», 
крепко спали первую ночь. А 
угром из одной мальчишечьей 
палатки раздался клич: «Пер
вая ночь на целине прошла. 
Ура!» С этого дня и начался 
отсчет времени нашего пребы
вания на целине.

Нам объявили первое за
дание — прополка сахарной 

свеклы. И дневную норму на 
человека назвали.

Несколько горячих дней на 
свекле. Солнце высоко, обжи
гает. Руки траву хватать уста
ют за день, пальцы землей на
мозолены. Но работают все с 
энтузиазмом, подбадривая друг 
друга. Норму надо во что бы 
то ни стало сделать. А то за
работка на еду не хватит — 
расценки тут низкие. И ниче
го, втянулись ведь в работу. 
На соревнование второе от
деление вызвали.

А в воскресенье отдых. По
везли нас на центральную 
усадьбу для встречи со 
студентами - москвичами, 
приехавшими на педелю 
позднее. У москвичей бы
ло другое задание — строи
тельство коровника. Провели 
с ними товарищескую встречу 
по волейболу. Победили 
уральцы.

Закончилась прополка свек
лы, дергали лен, убирали куку
рузу. Не машинами, конечно, 
вручную всю работу приходи
лось выполнять. До кровавых 
мозолей ладони были стерты, 
но жалоб и писка не было 
слышно.

Вечерами собирались у ко
стра, пели песни, мечтали. До 
сих пор помню алтайские 
звезды на темно-синем фоне 
неба.

Со второго августа должна 
начаться уборка хлеба — 
надо подготовиться к приемке 
урожая. Один день готовили 
ток.

Вначале было решено уби
рать хлеб раздельным спосо
бом. П вот вышли на поля 

комбайны. Подкосили овес « 
небольшой клин пшеницы. А 
назавтра дождь. И послезавт
ра дбжль. И целую неделю 
проливной дождь. Что делать? 
Мы лежим в палатке на сво^ 
их парах. Выскочим, пробежим 
до столовой, поедим и опять 
бегом в палатку, чтоб оде
жонка не промокла. Сушить не
где. Вначале смеялись — по
года отдых нам устроила, а 
потом заскучали без работы.

Дождь прекратился так же, 
неожиданно, как начался. На
конец-то вылезли из палаток. 
Свобода, солнце!

Погода установилась надол
го — на все время уборки 
хлеба. Тут уж работай, не ле
пись. Хлеб подсох, выстоялся. 
Теперь повели прямое комбай- 
нирование. В поля выезжали 
рано. Если роса не сошла — 
ждали возле комбайна. Ком
байн на ночь так и оставляли 
на полосе. Комбайнеры сорев
новались между собой, а вече
ром перед ужином показатели 
работы объявляли.

Урожай был неожиданно 
большой. Элеваторов не хвата
ло, но хлеб с полей был уб
ран весь. И в этом большом 
труде есть вклад и студентов 
Уральского политехническо
го института.

Студенческий отряд УПИ 
привез в тот год с собой зна
мя Алтайского крайкома ком
сомола. А у меня до сих пор 
хранится, как дорогая релик
вия, значок ВЛКСМ «За ос
воение новых земель».

3. ФОМИЧЕВА.
р. п. Баранчипский.

из почты отдела комсомольской жизни
Разнообразна по содержанию почта отдела: двух похожих 

писем не встретишь. А тема все-таки волнует наших авторов 
одна. Где искать причины пассивности комсомольцев? На чем 
строить активность, инициативу? Как растормошить равнодуш
ных?

Однозначного ответа на эти вопросы дать невозможно. У 
каждой комсомольской организации свои особенности, свои 
отношения между людьми, свой характер даже. Вот три точ
ки зрения на проблемы подъема комсомольской активности. 
Какая ближе тебе? Согласишься с ними ты, товарищ, или нет — 
в любом случае будем рады узнать твое мнение.

СКУЧНО 
жить
БЕЗ ДЕЛА
Подошла как-то к секрета

рю бюро ВЛКСМ мыловарен
ного неха аппаратчик цеха 
синтетических моющих средств 
Лена Щекалева. И напрямую 
спросила: «Почему . меня к 
комсомольской работе не при
влекаете?» Произошел тот 
разговор около двух лет 
назад. Теперь Лена — началь
ник штаба «КП» нашего ком
бината, избрана в состав ко
митета комсомола предприя
тия, кандидат в 'члены КПСС. 
Занята в педагогическом и 
оперативном комсомольских 
отрядах, в группе лекторов- 
атеистов общества «Знание».

Похожий эпизод вспомина
ется и в истории с Зиной Су- 
нагатулиной. К секретарю бю
ро комсомола маргаринового 
цеха она обратилась и вовсе с 
неожиданным требованием: «Хо
чу петь». Оказалось, Зина за
мечательно поет, играет на на
родных инструментах. А вот 
приложить свои способности не 
знала куда. Привлекли девуш
ку в художественную само
деятельность.

— Ну. и что, — возражают 
отдельные товарищи. — Мож
но быть активным и без koai- 
сомола. Почему активность— 
это всегда ВЛКСМ?

Действительно, активность — 
черта не только комсомольская. 
Однако не стоит забывать, 
что для ВЛКСМ она характер
на. Ведь комсомол — это кол
лективизм. взаимовыручка,

дисциплина. Когда коллек
тив работает — успех обя
зательно придет. Тогда появят
ся и уверенность в силах, ав
торитет. Даже так: активность 
рождает авторитет, и наоборот.

Не стоило бы и рассуж
дать на эту тему, если бы 
не еще один пример. В свое 
время комсомолка отказалась 
встать на учет и платить взно
сы. Убедить ее не могли. 
Только когда увидела она са
ма, что комсомол на пред
приятии имеет свое «я», что к 
нему прислушивается админи
страция, вернулась в наши 
ряды, попросила себе ра
боту. Избрали комсомольцы 
ее секретарем бюро ВЛКСМ 
вспомогательных цехов, сегод
ня Тоня Кононова — одна из 
самых активных наших дев
чат. Хотя и в семье у нее хва
тает хлопот: растит двух де
тей. Ну что, убедила я вас?

Н. БЕЛОЗУБ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

Свердловского жир- 
комбината.

Тяжелое 
доверие

Если говорить о предприя
тиях торговли, то в комсо
мольской работе здесь вроде 
бы должен быть порядок. Су
дите сами. Девчата приходят 
в торговлю из училищ и тех
никумов. Комсомольские оо- 
ганизации там многочислен
ные, активнее живут. Значит, 
навык какой-то, пример v 
комсомолки уже есть. Выхо
дит, что в комсомольской 
группе магазина ей работать 
легче. Так оно и бывает. 
Однако имеется и одно «но».

В магазине № 48 нашего 
торга девушка отказалась от 
постоянного поручения. Вы
яснилось — отвечает она за 
него не первый год. И комсо
мольцы привыкли к этому. 
Тем более, что поручить боль
ше некому, группа-то малень
кая. Человеку надоело одно
образие, а другой работы 
предложить вовремя ему не 
догадались. И сама комсомол
ка об этом, видимо, тогда 
сказать постеснялась. Сейчас 
же и до других дел охоты 
нет, вдруг история повторится?

Наверное, такое случается 
во многих комсомольских 
группах и малочисленных ор
ганизациях. Конечно, доверие 
товарищей окрыляет. Только 
вот в таких ситуациях оно 
оказывается слишком тяже
лым.

А. ЧЕХОМОВА, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ Артемовского 

городского торга.

Чего стесняются 
мальчишки?

В работе комсомольской ор
ганизации нашей школы труд
ностей хватает. Может быть, 
еще и потому, что основную на
грузку несут на себе девчонки. 
Ребята же и в выполнении вре
менных поручений старанием 
не отличаются. А комсоргов * 
среди них нет ни одного. Сами 
мальчишки энтузиазм не вы
казывают, да и мы знаем, что 
на них твердо положиться 
нельзя.

Спрашиваешь: чем хочешь 
заниматься в комсомоле? Отве
чают: в спортивном или тру
довом секторе. Дали поручение 
двум мальчишкам — подшеф
ные пятиклашки интересуются 
баскетболом. Вроде бы загоре
лись комсомольцы делом. А по
том отговорки пошли: то време
ни нет, то зал занят. Так и «по
гасли».

Есть у нас такие, что даже 
гордятся своим бездельем, сме
ются над активными комсо
мольцами. Может быть, их сте
сняются ребята? Стыдятся хоро
шего в себе и сами вперед не 
лезут. И у остальных от такого 
общего настроения тоже dvkh 
опускаются

Н. САВИНОВА.
секретарь комитета ВЛКСМ 

Бродовской средней школы.
Каменский район.

——------------------------------------------------------продолжаем разговор-----------------------------------------------------------------

«ДЕЗЕРТИРЫ С ДИПЛОМОМ»
Так назывался материал, опубликованный в на

шей газете 28 января. Автор, кандидат философ
ских наук В. Бакшутов, поднимает ряд принципи
ально важных вопросов, необходимость решения ко
торых назрела. Статья взволновала многих наших 
читателей. Сегодня мы публикуем часть откликов. 
К сожалению, официального ответа от руководства 
университета редакция до сих пор не получила.

ЕЩЕ РАЗ
О «СРЕДНИХ»
СТУДЕНТАХ
Понравилась ли статья 

В. Бакшутова «Дезертиры с 
дипломом»? Она не может 
нравиться или не нравиться. 
Не должна. Слишком прин
ципиальный поставлен во
прос, решить который дол
жен для себя каждый сту
дент и тот, кто собирается 
им стать.

Хочется начать именно с 
будущего студенчества, с 
тех, кто придет нам на 
смену. Почему школьник, не 
проявивший особых склон
ностей и талантов, поступает 
в вуз? Откуда он знает, что, 
избрав именно эту специаль
ность, он принесет макси
мальную пользу государст
ву? И, скорей всего, посту
пающий на биологический 
факультет УрГУ и не подо
зревает, что ему предстоит 
скорее не научная работа, а 
должность школьного учите
ля.

Конечно, на поступление 
в тот или иной вуз большое 
влиян к оказывают мнение 
родителей, товарищей, обста
новка, в которой вырос аби
туриент. учет наименьшего 
проходного балла. Сущест

вует и сознательный выбор: 
«Хочу учиться здесь».

Хочешь? Учись, дорогой, 
пожалуйста, учись! Только 
куда же все твое рвение и 
старание пропадает. Давно 
ли ты зубрил, не досыпал, 
волновался, старался. По
ступил, наконец. А зачем? 
Чтобы иметь «корочки» — 
не стоит труда. Чтобы стать 
образованным? Допустим. 
Только посмотрим, как про
исходит этот самый про
цесс. Посещаемость занятий 
отвратительная. Но справки 
и прочие оправдательные 
документы находятся почти 
у всех 'прогульщиков. На 
семинарских занятиях отве
чать мы не хотим. Нет! И не 
уговаривайте. Курсовые и 
дипломные — переписыва
ние, тщательное, без отступ
лений от уже написанного, 
только не тобой. Подготовка 
к экзамену — один-два дня. 
Отсюда поверхностные, бес
системные знания. Но 
зато диплом. Конечно, это 
портрет среднего выпускни
ка. (Но что-то слишком мно
гое у нас «усреднилось»),

И заметьте, очень многие 
бывшие студенты не лю
бят и даже боятся гово
рить о том предмете, кото
рый они изучали в течение 
такого срока. Опасаются во
просов, на которые надо от
вечать, чтобы не слететь «с 
пьедестала» образованности, 
отвечать, чтобы не услы
шать: «А чему же ты учил
ся?»

И чему, соответственно, 
ты можешь научить дру

гих? Откуда это крайне не
сознательное отношение к 
учебе, нежелание познания, 
боязнь перетрудиться, умст
венная лень? И как много 
удивительного и интересно
го ты пропускаешь, зная, 
что никогда не восполнишь.

А мы вот такими вырос
ли. Мы не хотим и не умеем 
думать сами, принимать ре
шения, брать ответствен
ность на себя. Нас этому не 
научили, не заставили во
время задуматься и остано
виться. Кто виноват?

Право для поступления на 
любой факультет любого ин
ститута, считаю, надо пре
доставлять лицам, имею
щим практический опыт 
по избранной специально
сти и не изменившим ей. 
Только тогда это студент, 
действительно стремящийся 
к знаниям, которому тем не 
менее нужна практика с 
первого курса, желательно 
в той школе, куда он будет 
распределен.

А. КАЛАШНИКОВА, 
студентка вечернего от
деления филологиче
ского факультета УрГУ.

Это ужасное 
распределение

Прочитала статью «Дезер
тиры с дипломом». Меня пора
жает недоброжелательность 
автора. Такое впечатление, 
что, будь его воля, он распра
вился бы со студентами—вы
пускниками УрГУ. В строках 
сквозит ясная неприязнь к 
студентам, но автор не 
вскрывает причин, почему и 
отчего так получается, что 
студенты не хотят работать 
по распределению. Вопрос 
разрешить очень просто — 
распределение ужасное, усло

вия быта еще хуже, а уж о 
работе по специальности во 
многих местах нет и речи. 
Все мои причины, назван
ные здесь, не голословны. 
Девушка окончила филоло
гический факультет, общест
венница, энтузиастка, в общем, 
человек, который может по
вести за собой. Получила рас
пределение на Дальний Восток 
и поехала, хотя рассказывали, 
что по ночам там на окраи
нах бродят волки. Предложи
ли ей комнату в доме, кото
рый больше походил на ку
рятник. Естественно, молодому 
специалисту, как и всякому 
нормальному человеку, такое 
предложение не понравилось. 
Тогда оставалось два вариан
та: снимать комнату или но
мер в гостинице, а зарплата 
у учителя не как у автора 
статьи — кандидата философ
ских паук. Вот и пришлось ей 
через два месяца, как говорит 
автор, «дезертировать». Таких 
примеров очень много, но ду
маю, что все их приводить нет 
смысла. Есть и вторая, как я 
ранее писала, причина. В мес
тах распределения нет настоя
щей, захватывающей работы 
для выпускников. Мне кажет
ся, что проблему распределе
ния надо пересматривать в 
корне. Предложение: каждый 
город, село, поселок и т. д. 
должны сами обеспечивать 
себя кадрами из среды сво
их же жителей, добиваясь, 
чтобы после учебы они воз
вращались домой. И это, мне 
кажется, самое оптимальное 
решение. Да и что говорить о 
том, что выпускники вузов, 
бывшие горожане, не хотят ра
ботать в селах, деревнях, если 
сами молодые сельские жите
ли уезжают из села?

Людмила ПОПОВА, 
ученица 10-го класса.

Свердловск.

К РАБОТЕ
В ШКОЛЕ 
НЕ ГОТОВЫ

Прочитала в газете статью 
В. Бакшутова «Дезертиры с 
дипломом». Статья интерес
ная, острая, она многих заде- 

, ла за живое. Университет дает 
нам хорошие знания, и мы 
благодарны ему за это, но нас 
совсем не готовят к работе в 
школе. Недаром среди кадро
вых учителей существует мне
ние, что с университетским 
дипломом в школе делать не
чего.

Л. П. 
выпускница УрГУ.

А ЕСЛИ
ПРИНЦИПИАЛЬНО?

Уважаемая редакция! Прочи- 
тал в вашей газете статью 
«Дезертиры с дипломом». Хочу 
высказать свою точку зрения. 
В статье говорится, что некото
рая часть студентов не посе
щает лекций.

На предприятиях за прогулы 
увольняют по соответству
ющей статье КЗоТа. Если к 
студенту нельзя применить 
такую статью, то просто надо 
его отчислять из учебного за
ведения, а не ждать того мо
мента, когда он любой ценой 
получит диплом.

С дипломом он получит воз
можность командовать людьми, 
а сам может приходить на ра
боту позже или вовсе не прихо
дить, ведь в институте он хо
тел — шел на лекцию, захо
тел — не пошел. Там все-таки 
он зависел от руководства ин
ститута. а здесь он хозяин.

Такой руководитель государ
ству не нужен. В учебном за
ведении есть показатель, сколь
ко выпущено специалистов, а 
вот каких, грамотных, инициа
тивных, трудоспособных, это, 
видимо, в показатели учебных 
заведений не входит. Вот здесь 
формула Ленина «Лучше мень
ше, да лучше» очень кстати. 
А в учебных заведениях об 
этом, видимо, забыли.

А. КОПЫТОВ, 
ветеран войны и труда.



3 стр 7 марта 1984 года «НА СЛЛЕНУ!»

СЫН ПЛАНЕТЫ ЗЕМЛЯ
> «СЕРЕБРЯНЫЕ 
КОНЬКИ»9 марта исполняется 50 лет со дня рождения

Весна на космодроме — 
мимолетная гостья. Мягкое 
тепло, в неоглядной степи — 
недолговечное чудо — пур
пурные и ярко-желтые тюль
паны.

Вот такой весной 67-гс года 
посчастливилось мне позна
комиться с Юрием Алексее
вичем Гагариным. Космо- 
навт-1 был назначен дублером 
Владимира Комарова, коман
дира корабля «Союз-1».

В те дни я стал свидетелем 
бурных споров: зачем ему 
летать? Зачем его допускают 
к полетам на самолетах, тре
нировкам на космических ко
раблях, тренажерах? Он Же 
первый человек планеты Зем
ля, взлетевший в космос! Его, 
мол, надо оберегать.

Он эту «заботу» отвер
гал категорически. Гагарин 
был летчиком. Летчиком чка
ловского племени. Он не мог 
не рваться в небо. И назначе
ние дублером, конечно же, 
радовало его.

Мы называли его Юрой. И 
это выглядело естественно. 
Несмотря на всемирную из
вестность и славу, он оставал
ся «своим человеком», прос
тым, как прежде.

Как сейчас, перед глазами 
стоит живой Юрий Алексее
вич. Что больше всего привле
кало в нем? Скромность. Пер
вый космонавт планеты всегда 
подчеркивал: полет на кос
мическом корабле «Восток» 
совершил не столько он, сколь
ко наши замечательные уче
ные, конструкторы, инжене
ры, техники и рабочие, весь 
советский народ.

Помню, мы сидели большой 
компанией у космодромной 
гостиницы № 3. После полета 
П. Беляева и А. Леонова на 
«Восходе-2» там, на первом 
этаже, справа от холла, оста
навливались перед стартом 
космонавты, в остальных ком

натах жили испытатели. Был 
тихий вечер. Юра сидел вмес
те со всеми, положив фураж
ку на скамейку. Разговари
вали.

Послышались громкие голо
са: шумной, веселой гурьбой 
возвоащались с работы испы
татели.

— Завидую вам, ребята, — 
неожиданно вздохнул Юра.— 
Можете спокойно по городу 
бродить, на стадион заглянуть. 
А тут все время на виду. В 
тысячу раз тяжелей стартовых 
перегрузок. Иногда мечтаю 
хоть на пару деньков уехать 
туда, где тебя ни одна душа 
не знает.

Но он понимал, что такого 
места на Земле нет. С его по
лета началась новая эпоха в 
жизни человечества.

Потом на смену «Востоку» 
пришли более совершенные 
космические корабли. Полеты 
в космос перестали быть уни
кальным, из ряда вон выходя
щим явлением.

Тогда и стали нет-нет, да 
появляться такие вопросы: 
«Ну а что там, в сущности, Га- 
гарин делал? Автоматика его 
в космос вывела, по орбите 
провезла и обратно на Землю 
опустила. В чем же его-то 
заслуга?».

Я могу много говорить на 
эту тему. Но рискую показать
ся лицом заинтересованным. 
Приведу высказывание лон
донской «Таймс», газеты, не 
питающей особой симпатии к 
Советскому Союзу. На сле
дующий день после гибели 
Юрия Гагарина в редакцион
ной статье «Колумб космоса» 
она писала:

«Юрий Гагарин был героем 
в глазах всего мира, и весь 
мир скорбит о его гибели. Он 
летал туда, куда до него не 
проникал ни один человек. 
Он расширил границы чело
вечества и открыл космичес-

Ю. А. Гагарина
кую эру. Пролетев среди 
звезд в апреле 1961 года, он 
показал нам, что век путеше
ствий и открытий еще не за
кончен...»

Нейл Армстронг, первый 
землянин, ступивший на Луну, 
сказал о Гагарине просто и 
хорошо: «Он всех нас позвал 
в космос».

В открытии новых, неогра
ниченных горизонтов для че
ловечества — главный смысл 
подвига Гагарина.

В утверждении всепобеж
дающего гения человека — 
главная мудрость подвига 
Г агарина.

Кстати, «в чем же его-то 
заслуга?» — приходилось слы
шать, как правило, от людей, 
которые сами никогда и ни
чем не рискуют. Летчики, па
рашютисты, совершающие, 
скажем, ночью затяжные 
прыжки из стратосферы, тако
го не спрашивают.

Волненье бьет, как молоток, 
qo нервам;

Не каждому такое по плечу: 
стать и пойти в атаку

самым первым!
Искать других сравнений 

не хочу.
Так отозвался на полет 

Юрия Гагарина Константин 
Симонов.

Юрий Алексеевич много 
ездил и всюду был желанным 
гостем. И на Земле, мне ка
жется, было от него светлее. 
Такой это был солнечный че
ловек.

Ю. МАРКОВ, 
инженер-испытатель 

космических аппаратов.

НА СНИМКАХ: первый кос
монавт планеты Ю. А. Гага
рин; у своего первого само
лета «ЯК-18»; научно-исследо
вательское судно «Космонавт 
Юрий Гагарин».

Фотохроника ТАСС.

Недолго осталось ребятам 
ждать наступления весенних 
каникул — прекрасной поры 
отдыха. Па спортивных аре
нах в эти дни состоятся и 
различные соревнования.

Одни из них, популярные 
старты юных конькобежцев 
на призы радиоредакции 
«Пионерская зорька» — 
«Серебряные коньки» по 
традиции состоятся в Сверд-

чю Прина внесла весомый 
вклад и в успех своих това
рищей в эстафете 4X400 
метров. Здесь команда шко
лы № 36 в очень упорной 
борьбе буквально «вырвала» 
победу у соперников из 
свердловской 47-й и нижне
тагильской 86-й школ, Все
го 0,1 секунды отделила по
бедителей от преследовате
лей, показавших одинако
вый результат — 2 мин. 
36,6 секунды.

Выступал раньше на 
«Юности» и ученик сверд
ловской школы № 47 Саша 
Колоцольников. Но если 
раньше он не мог похва
статься успехами, то теперь 
был сильнейшим и на 500, 
и на 1000 метров. К тому

ЗА ДВЕ ПУТЕВКИ
ловске на искусственной до
рожке «Юности».

Финал областного турни
ра, состоявшийся на месте 
будущих стартов, прошел 
очень интересно. 14 команд 
из школ Свердловска, Ниж
него Тагила, Каменска- 
Уральского и Серова боро
лись за две путевки на фи
нал главных соревнований.

Ирина Мейке (свердлов
ская школа № 36) два года 
назад впервые стартовала в 
«Серебряных коньках». То
гда же она одержала свою 
первую победу на льду. И на 
этот раз Ирина сумела бы
стрее всех пробежать дис
танцию 500 метров (00,8 
сек.) и занять третье место 
в беге на 1000 м. Добавим,

4- ХОККЕЙ. ВТОРАЯ ЛИГА
Состоялись очередные матчи 

первенства страны по хоккею 
среди команд второй лиги. Их 
результаты: «Рубин» — «Ме
таллург» (Ч) — 4:5, 6:4, «Аван
гард» (О) — «Южный Урал» — 
9:5, 7:1, «Мотор» — «Метал
лист» — 3:2, 5:1, СКА —
«Строитель» — 3:4, 0:6, «Маяк» — 
«Металлург» (М) — 3:3, 5:2,
«Спутник» (А) — «Авангард» 
(У) — 10:7, 7:6, «Спутник»
(H. Т.) — «Луч» — 7:4, 4:6.

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША
Положение на 7 марта 

ВНП Ш О 
«Луч» 31 5 7 241—132 67 
«Аван
гард» (О) 27 8 8 238 — 132 62

же Саша стал «серебряным» 
призером в эстафете.

Среди других лауреатов 
областного турнира сверд»- 
ловчанки Катя Ошлапова 
(школа № 50), Наташа Ку
чер (школа № 40), Алена 
Храмцова (школа № 85), 
Сережа Курочкин, Олег 
Коржеев, Алеша Новоселов 
(все — школа № 47).

Главный приз соревнова
ний — кубок обкома ВЛКСМ 
вручен дружной команде 
школы № 47 (тренер Е. В. 
Кузнецова). Вместе с ребя
тами из школы № 36, за
нявшими второе общекомаи- 
дное место, победители вы
ступят во Всероссийских со
стязаниях.

В. БАКАНОВ.

«Южный 
Урал» 24
«Метал
лург» (М) 22
«Строи
тель» 23 
«Метал
лург» (Ч) 21
«Спут
ник» (А) 19
«Спут
ник» (H. Т) 19 
«Рубин» 18
СКА 14
«Метал
лист» 16
«Аван
гард» (У) 15
«Мотор» 12
«Маяк» 10

4 14 156-127 52

7 17 176 — 151 51

3 17 196 — 154 49

5 15 190 — 157 47

7 16 181 —179 45

б 19 161 —162 44
5 21 158 — 197 41
7 25 181 —219 35

1 27 142-205 33

0 29 161—211 30
4 23 149 — 213 28
4 28 137 — 237 24

В ИНТЕРЕСАХ 
ЧЕЛОВЕЧЕСТВА

Живой отклик в сердцах 
миллионов людей разных 
стран вызвала предвыборная 
речь Генерального секретаря 
ЦК КПСС К. У. Черненко, 
в которой дан глубокий ана
лиз узловых проблем внут
ренней жизни СССР, между
народного положения, опре
делены ключевые направле
ния, на которых должны 
быть сейчас сосредоточены 
усилия советского народа.

Речь, с которой, завершая 
избирательную кампанию в 
Советском Союзе, выступил 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, свидетельствует о 
непоколебимом единстве 
партии и народа, пишет 
«Нойес Дойчланд» (ГДР). 
Советские люди испытыва
ют чувство глубокого удов
летворения плодотворными 
результатами внутренней и 
внешней политики КПСС за 
годы, минувшие с момента 
предыдущих выборов в 
Верховный Совет СССР.

Выступая в Кремлевском 
Дворце съездов, К. У. Чер
ненко с полным основанием 
заявил, что годы, прошедшие 
после прошлых выборов, бы
ли плодотворным периодом, 
отмечает чехословацкая «Ру
де право». В своей речи, 
воспринятой во всем мире с 
огромным интересом, совет
ский руководитель указал: 
производительные силы 
СССР окрепли и существен
но обновились. В строй всту
пили свыше тысячи промы
шленных предприятий, ос

нащенных современной тех
никой, в значительном объе
ме проводились реконструк
ция и модернизация дейст
вующих заводов и фабрик. 
Хотя сложности междуна
родной жизни отвлекали не
малые ресурсы. на нужды, 
связанные с укреплением бе
зопасности, никто в Совет
ском Союзе и мысли не до
пускал о свертывании соци
альных программ. Ведь ко
нечная цель всей работы 
КПСС и Советского прави
тельства — улучшение жиз
ни народа.

«Не останавливаясь на 
достигнутом, ленинская пар
тия нацеливает советских 
людей на энергичное реше
ние проблем интенсивного 
развития экономики, — под
черкивает венгерская «Ма
дьяр немзет». — Обращаясь 
к советским избирателям, Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС наметил основные пу
ти дальнейших глубоких ка
чественных изменений в на
родном хозяйстве, обеспе
чения быстрого и непрерыв
ного обновления всех отрас
лей на основе современных 
достижений науки и техни
ки».

Польская «Трибуна люду» 
пишет: трудно назвать та
кую важную для укрепления 
мира проблему, по которой 
Советский Союз и другие 
социалистические страны не 
выступили бы за последние 
годы с конкретными, реали
стическими предложения

ми. Речь К. У. Черненко 
вновь продемонстрировала 
всему миру, что в основе по
литики Москвы лежат ленин
ские принципы мирного со
существования, конструк
тивный и реалистический 
подход к решению самых 
злободневных проблем со
временности.

Выступая в Кремле, Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС с полным основанием 
возложил на наиболее агрес
сивные силы американского 
империализма ответствен
ность за проведение полити
ки откровенного милитариз
ма, претензии на мировое 
господство, сопротивление 
прогрессу, нарушение прав 
и свободы народов, пишет 
кубинская «Гранма».

Выступление К. У. Чер
ненко находится в центре 
внимания индийской печати. 
Полный текст речи Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС публикует «Патриот».

«Советский Союз ждет 
конкретных шагов от адми
нистрации Рейгана» — под 
таким заголовком коммен
тирует выступление совет
ского руководителя японская 
«Майннти». К. У. Черненко 
подчеркнул, что заверения 
нынешней администрации 
США о ее «добрых намере
ниях» могут быть приняты 
всерьез только в том случае, 
если они будут подкреплены 
реальными действиями, пи
шет «Токио симбун»:

«Нью-Йорк тайме» сооб

щает: «Текст выступления 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС К. У. Черненко тща
тельно изучается политиче
скими деятелями». Как от
мечает «Лос - Анджелес 
тайме», в речи выражена 
надежда на оздоровление 
международной обстановки. 
СССР, констатирует газета, 
против состязания в наращи
вании ядерных арсеналов. 
Москва была и остается сто
ронницей запрещения и 
уничтожения всех видов это
го оружия.

Советский Союз предлага
ет Соединенным Штатам 
широкую программу мер, ко
торые способствовали бы 
установлению доверия меж
ду ядерными державами, 
подчеркивает французская 
«Юманите диманш». Среди 
них — следующие шесть 
принципов: предотвращение 
ядерной во/ны, отказ от про
паганды я дерной войны, 
обязательство не применять 
первыми ядерное оружие, 
неприменение ядерного ору
жия против неядерных госу
дарств. нераспространение 
ядерного оружия, его сокра
щение на основе равной бе
зопасности. Советский Союз 
ожидает от Соединенных 
Штатов предложений, кото
рые были бы способны соз
дать перелом к лучшему в 
советско-американских отно
шениях.

Глубоко прав К. У. Чер
ненко: во всем мире обра
тили внимание на то, как 
резко противоречат призывы 
Вашингтона к «диалогу» 
всему, что говорила, .а глав
ное, делала и продолжает 
делать нынешняя админист
рация США в своих от
ношениях с Советским 
Союзом, резюмирует авст
рийская «Фольксштимме». 
Что же касается Совет
ского Союза, то он всегда 
был за поиск взаимоприем
лемых практических реше
ний конкретных вопросов на 
пользу обеим странам, на 
пользу всеобщему миру.

(ТАСС).

МЕЖДУНАРОДНЫЕ ЗАМЕТКИ

СВИДЕТЕЛЬСТВО ОЧЕВИДЦА

САЛЬВАДОРСКАЯ
«Трагедию сальвадорской 

деревни Ла-Гасамайя, что в 
департаменте Морасан, мне 
не забыть никогда. Десятки 
убитых и раненых, среди ко
торых было много детей и 
женщин, сожженные улицы— 
вот что увидели мы, группа 
врачей и медсестер, приехав
ших помочь раненым и боль
ным крестьянам. Под пред
логом борьбы с бойцами 
фронта национального осво
бождения Сальвадора имени 
Фарабундо Марти армейская 
авиация в течение двадцати 
часов планомерно бомбила 
деревню, выжигая все живое.

Мы делали все возможное 
и; казалось, невозможное, что
бы спасти людей. Но что мы 
могли, если зачастую даже 
детям приходилось делать 
операции без наркоза?..».

Леонардо Гонсалес, с кото
рым мы беседуем, — саль
вадорский врач, приехавший 
в Париж для участия в между
народной конференции «Меж
дународное гражданское пра
во в сальвадорском конфлик
те». На вид ему лет тридцать 
пять. Неоднократно выезжал 
он в районы, освобожденные 
бойцами патриотических сил

Сальвадора, для оказания ме
дицинской помощи населению.

— В освобожденных рай
онах, — продолжает Леонар
до, — работает около полу
сотни врачей. Сегодня бойцы 
Фронта национального осво
бождения Сальвадора имени 
Фарабундо Марти (ФНО) и 
Революционно - демократиче
ского фронта (РДФ) контро
лируют около трети террито
рии Сальвадора, на которой 
проживает около 400 тысяч 
человек. В десяти из четыр
надцати департаментов стра
ны действуют отряды патрио
тических сил. Через горы, пе
шком, мы нелегально достав
ляем туда на своих плечах се
мью необходимые медикамен
ты. И хотя их, конечно же, ни
чтожно мало, это помогает 
спасать сотни людей. Кроме 
того, мы обучаем крестьян 
оказывать первую помощь: 
делать уколы, простейшие пе
ревязки. Врачи же делают 
сложные операции, помогают 
раненым, кстати сказать, и 
солдатам сальвадорской ар
мии. Патриоты РДФ и ФНО 
неукоснительно выполняют же
невские соглашения о прави
лах обращения с ранеными и

больными во время ведения 
боевых действий.

Этого отнюдь не скажешь о 
правительственных войсках. 
Проводя политику «выжжен
ной земли», они уничтожают 
любого бойца ФНО, попав
шего в их руки. Правительст
во открыто признает это.

— Медики, помогающие ра
неным и больным, — продол
жает свой рассказ Леонардо 
Гонсалес, — не только не 
пользуются защитой со сторо
ны правительства, но и посто
янно подвергаются репрес
сиям. Об этом свидетельству
ет хотя бы такой факт: около 
восьмидесяти врачей и мед
сестер были брошены в тюрь
мы, убиты или прогали без 
вести...

Леонардо с горечью гово
рит о сегодняшних буднях 
Сальвадора. Служба безопас
ности устраивает обыски и об
лавы. Людей хватают лишь по 
подозрению в «пособничест
ве» бойцам патриотических 
сил. Многие из них исчезают 
бесследно. Иногда их тела на
ходят в отдаленных карьерах, 
на горных дорогах или забро
шенных свалках...

АММАН. Израильские ок
купационные власти не пре
кращают политику репрессий 
по отношению к коренному 
населению Западного береги 
реки Иордан и сектора Газа.

Но сообщению иорданской 
газеты «Саут аш-шааб», из
раильский военный суд приго
ворил к различным срокам тю
ремного заключения 11 палес
тинцев, предъявив им стан
дартное обвинение в непови
новении властям и поддержке 
Организации освобождения Па
лестины.

ОТТАВА. Все большее число 
канадцев разочаровывается во 
внешнеполитическом курсе ны
нешней вашингтонской адми
нистрации. Об этом свидетель
ствует итог опроса обществен
ного мнения, проведенного в 
Канаде институтом Гэллапа. 
51 процент опрошенных выра
зили «мало, очень мало и ни
какого» доверия внешнеполи
тическому курсу администра
ции Рейгана.

ТОКИО. Заявление протес
та против захода американ
ского атомного крейсера «Лонг 
бич» в японский порт Йокосу
ка направили командованию 
расположенной там базы ВМС 
США ряд организаций борцов 
за мир, объединенных в мест
ном совете связи националь
ного движения «Нет—«Томагав
кам»!». Этот корабль, на кото
ром скоро будут установлены 
ядерные крылатые ракеты, 
должен немедленно покинуть 
территориальные воды страны, 
говорится в заявлении.

КОНАКРИ. С призывом пре
кратить братоубийственную 
ирано-иракскую войну высту
пил президент Гвинеи Ахмед 
Секу Туре. В послании, направ
ленном руководителю Ислам
ской Республики Иран аятол
ле Хомейни, он подчеркнул 
бессмысленность кровопроли
тия.

(ТАСС).

ТРАГЕДИЯ
С 1976 года, когда началась 

гражданская война, в Сальва
доре погибло более 40 тысяч 
человек. Преследованиям под
вергались священники, меди
ки, преподаватели, простые 
крестьяне. Только с января 
по июль прошлого года ар
мия хунты провела 36 кара
тельных операций против де
ревень и поселков, жители ко
торых были заподозрены в 
помощи повстанцам. В каж
дой такой операции отмечено 
в среднем 50 жертв среди 
гражданского населения, преж
де всего детей, женщин, ста
риков.

И именно дети становятся 
первыми и наиболее частыми 
жертвами варварских дейст
вий сальвадорской армии.

Американские военные со
ветники, современная боевая 
техника с клеймом «сделано 
в США» — все к услугам 
сальвадорского режима для 
подавления восставшего на
рода. В 1984 году США «рас
щедрились» на 400 миллио
нов долларов в качестве эко
номической помощи Сальва
дору. Но посмотрите, куда 
идут эти деньги? Они перека

чиваются- в сейфы правитель
ства и военных.

«Демократия Рейгана» в Ла
тинской Америке, говорит Лео
нардо Гонсалес, это демокра
тия тюрем, пыток и убийств. 
Цель Вашингтона — не дать 
нам построить в Сальвадоре 
справедливое общество, кото
рое бы гарантировало уваже
ние человеческих прав, уни
чтожить Фронт национально
го освобождения имени Фа
рабундо Марти любыми сред
ствами, вплоть до прямого 
вооруженного вторжения в 
нашу страну, как это было на 
Г ренаде, не дать нашему на
роду обрести свободу, вый
ти из-под диктата США.

Однако надежды Вашингто
на тщетны. Национально-осво
бодительное движение ширит
ся, набирает силу. Первым 
шагом для урегулирования по
ложения в Сальвадоре, счи
тает Л. Гонсалес, должно 
стать прекращение . правитель
ственными войсками всех бое
вых действий и равноправный 
диалог с патриотическими си
лами.

Н. ВИХЛЯЕВ, 
корр. АПН.

Париж.

«Деньги на бочку,
господа промышленники!»

«Флик» в переводе с не
мецкого означает «ловкий».

депутатов обронил знамена-

Это качество издавна 
чало представителей

отли- 
семей-

кого клака Фликов, произ-

тельную фразу, 
концерн, заявил 
целенаправленно 
отстаивать свои

Крупный 
он, может 
и упорно 
материаль-

тесно связан с партией 
Штрауса и входил в военно
политический совет Христи-

водителей вооружения в 
• .. ~ Феде-«третьем рейхе» и в 

ративной Республике.
Основатель фирмы 

рих, или просто Фриц
Фрид- 
Флик,

некогда славился безошибоч
ным чутьем во всем, что ка
салось производства оружия.
При Гитлере он 
пост руководителя 
промышленности.

занимал 
военной 

А после
войны был осужден как во
енный преступник и. подобно 
Крупу, провел шесть лет в

иые интересы перед лицом 
государства и в ущерб госу
дарству.

Очень важное признание. 
Но по вполне понятным при
чинам буржуазная печать 
не стала его широко распро
странять.

Расследование показало, 
что наиболее значительные 
суммы концерн выплатил 
партиям крупного капита
ла — ХДС и ХСС, а также

анско-социального 
(ХСС).

союза

свободным демократам.

Ландсбергской крепости.
Там он сочинил автобиогра
фические записки, в кото
рых прославлял свой «эко
номический инстинкт». Когда 
Флик вышел из заключения, 
его капитал был сравнитель
но скромным — «всего» не
сколько миллионов марок. 
Однако он сумел ловко обой
ти «закон № 27» о декарте
лизации, призванный покон
чить с крупными монополия
ми. Правда, ему пришлось 
продать тогда свои главные 
заводы. Но уже через 20 лет 
империя Флика состояла из 
300 предприятий с капита
лом шесть миллиардов ма
рок. Наследники преуспе
вают и сейчас. «Даймлер— 
Бенц», 10 процентов кото
рой принадлежит Флику, 
производит армейские грузо
вики, а дочернее предприя
тие «Динамит Нобель» — 
боеприпасы и ракеты.

Сегодня концерн Флика, 
на который работают 45 ты
сяч человек и оборот кото
рого достиг девять миллиар
дов марок, — одна из наибо
лее мощных и влиятельных 
индустриальных империй 
ФРГ. Не так давно ее хо
зяева оказались замешаны 
в скандале, связанном с за
кулисным финансированием 
политических партий, в пер
вую очередь блока ХДС/ХСС 
и СвДП. Суть этого сканда
ла, получившего название 
«боннского Уотергейта», до
статочно хорошо известна, 
чтобы возвращаться к дета
лям.

Крупные партии, получав
шие взятки от Флика, поста
рались замять скандал, что
бы не компрометировать се
бя в глазах избирателей на
кануне внеочередных парла
ментских выборов. Что ка
сается самого Флика, то де
ло против него довольно бы-

Эти партии обещали в слу
чае победы на выборах по
следовательно проводить в 
жизнь политику монополий. 
Лидеры ХДС и ХСС обеща
ли, что «решат судьбу» 
ФРГ «до конца нынешнего 
столетия».

Невольно хочется провес
ти некоторые исторические 
параллели. Еще во времена
Веймарской республики
Флик - старший щедро суб
сидировал реакционных дея
телей, которые проложи
ли Гитлеру путь к власти,— 
генералов Шлейхера и Брю- 
нинга. В январе 1933 года 
Флик подарил нацистской 
партии 100 тысяч марок, а 
месяц спустя, после того как 
Геринг пообещал рурским 
магнатам, что «выборы 5 
марта будут последними в 
этом десятилетии, а возмож
но, и в этом столетии», — 
еще 200 тысяч. Рейхсфюрер 
Гиммлер лично - оприходовал 
эту сумму.

Разумеется, не только 
концерн Флика, но и другие

Большую роль в деле фи
нансирования крупных пар
тий играют так называемые 
«партийные фонды». Что 
это такое? В одном из спра
вочников дается определе
ние — «независимые орга
низации, поддерживающие 
тесные связи с той или иной 
политической партией». Бо
лее точно было бы назвать 
их вспомогательными отря
дами крупных партий.

«Фонд Конрада Аденауэ
ра», например, был создан 
в 1964 году как инструмент 
проведения политики ХДС. 
В 1967 году своим фондом 
обзавелся и баварский ХСС, 
назвав свою вспомогатель
ную организацию «фондом 
Зайделя» в честь одного из 
баварских премьеров.

Па протяжении многих 
лет эти организации прово
дят курсы, семинары, 
встречи, коллоквиумы но по
литическим вопросам. Один 
лишь «фонд Аденауэра» 
проворачивает около 500 
мероприятий в год, цель ко-
торых приобщить как
можно больше граждан ФРГ 
к социально-политическим
концепциям 
капитала.

В ноябре 
Аденауэра» 
американо

партий крупного

1982 года «фонд 
провел в Бонне 

- заладногерман-

стро прекратили. Труднее
пришлось тем, кто получал
взятки. Одним из 
зался министр

них ока- 
хозяйства,

представитель партии сво
бодных демократов О. Ламб- 
сдорф. Специальная комис
сия бундестага рекомендо
вала лишить его парламент
ской неприкосновенности в 
связи с тем, что прокурату
ра предъявила ему обвине
ние во взяточничестве.

В ходе парламентских де
батов о коррупции один из

монополии 
Республики 
денежные

Федеративной 
предоставляют 

дотации отдель-

ский коллоквиум, на кото
ром обсуждались вопросы 
безопасности и стратегии 
ПАТО. Министр обороны 
ФРГ М. Вернер заявил там

ным политикам и политичес
ким партиям. Промышлен
ники щедры, когда речь идет 
об увеличении их прибы
лей. И особую щедрость про
являют те, кто выпускает 
военную продукцию, ибо она 
приносит наибольшие дохо
ды.

О тесных связях крупных 
буржуазных партий с кру
гами военно-промышленного 
комплекса говорят многие 
факты. Бурную деятельность 
по укреплению этих связей
развивает Экономический
совет Христианско-демокра
тического союза (ХДС), су
ществующий с 1963 года. В 
него входит около четырех 
тысяч предпринимателей. За 
каждым членом правления 
совета стоит целая система 
разнообразных контактов.

Экономический совет ХДС 
организует регулярные со
вещания 
крупного 
тельность 
ролю со

с представителями 
капитала. Его дея- 
не подлежит коит-
стороны

членов партии.
В свою очередь 

ХДС/ХСС имеют

рядовых

политики
доступ к

тайнам крупных концернов. 
Л. Бельков, например, ру
ководя МВБ («Мессер- 
шмитт-Бёльков-Блом»), был

о приверженности ФРГ 
«двойному решению», а аме
риканский генерал Роджерс 
потребовал увеличения воен
ных расходов. Другие орато
ры многократно повторяли 
тезис о «советской угрозе». 
По такой схеме строятся 
многие «просветительские» 
мероприятия фондов ХДС и 
ХСС. Опи верно служат 
своим хозяевам — монопо
лиям. И те, разумеется, не 
остаются в долгу.

Разумеется, фонды — не 
единственный канал, по ко
торому в сейфы политичес
ких партий и в карманы по
литиков текут денежные 
средства.

Нагляднее всего это про
является во время избира
тельных кампаний, когда 
политические партии дают 
обещания избирателям. Чем 
конкретнее и масштабнее 
обещания, адресованные про
мышленникам, тем крупнее 
их, авансы политикам. По
рой, правда, случаются скан
далы, как это было с кон
церном Флика. По чаще все
го об этой стороне взаимо-
отношений политических 
партий и монополий запад
ная печать 
умалчивать.

предпочитает

Е. БОВКУН.
(АПН).
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ЗДРАВСТВУЙ, «ПАРУС»!
ПО месту жительства

Одиннадцатый троллейбус 
довез до улицы Чкалова.

— Где детский дворовый 
клуб «Парус»? — остановила 
я пробегавшего мимо мальчу
гана. Мы оказались попутчи
ками.

Вскоре я уже поднималась 
по невысокой лестнице. В 
просторной квартире девяти
этажного дома двери то и 
дело открывались, и раздава
лось разноголосое: «Здравст
вуйте!» Повесив пальто, ребя
та направлялись в комнату, 
где уже сидели мальчишки и 
девчонки и, тихо переговари
ваясь, что-то мастерили. Вот 
из-под старательных пальчи
ков показались голубые глаз
ки-пуговки, заалела шапочка— 
©жила любимица — героиня 
Шарля Перро. Рядом, на листе 
картона уже виден Иван-ца
ревич, а светловолосая дса- 
чушка из крошечных кусоч
ков пластмассы выкладывает 
мозаичного доктора Айбо
лита...

— Интересно? — засмотрев
шись на аппликации, я не за
метила, как подошла Анна Ни
колаевна Рубанова, педагог- 
организатор. — Это наш кру
жок «Умелые руки». У нас 
как раз идет подготовка к вы
ставке. Видите, что могут 
дети! — в голосе послыша
лись горделивые нотки, когда 
мы остановились перед стен
дом с чеканкой.

— Ой, оторвалось, — отку
да-то из-под руки вынырнул 
шустрый черноглазый маль
чуган и быстро поправил уго
лок на стенде.

— Внимательные они у 
вас, — не удержалась я.

Но на памяти Анны Нико
лаевны были и другие дни. 
Когда-то она увидела, во что

превратился красочный пла
кат, молча его сняла. И все. 
Первыми не выдержал-и ре
бята: «Пусто у нас, давайте 
украсим комнаты». Но педа
гог напомнила, что сами все 
испортили. Просители сму
тились, но стояли на своем: 
«Больше не будем, поверь
те». Анна Николаевна только 
этого и ждала. Развесили по
делки, картины, и в комнатах 
стало^ по-домашнему уютно. 
И сейчас берегут все.

Вот уже опять слышно у 
дверей звонкое «здравст
вуйте!».

— Сейчас начнутся занятая 
в шахматном кружке, — по
яснила Анна Николаевна. 8 
другой комнате мальчики 
и девочки начальных классов 
расставляли фигуры на сто
ликах.

— А вот и руководитель, — 
воспитатель представила серь
езного паренька, — Дима 
Каплин,

Сейчас Дима уже в седьмом 
классе, а пришел как только 
клуб открылся (тогда он учил
ся в первом). И уже третий 
год ведет кружок с младши
ми ребятами сам. Успешно. С 
соревнований всегда возвра
щаются с наградами.

— Анна Николаевна, — на 
пороге стоял молодой коре
настый мужчина, — хочу с 
вами о сыне поговорить. Что- 
то беспокоит меня...

Педагог с тридцатидвухлет- 
ним стажем, Рубанова привык
ла, что часто кто-нибудь из 
родителей приходит расспро
сить, посоветоваться, а то и 
просто посмотреть, чем в 
клубе их дети занимаются.

А в разговоре с ребятами я 
почувствовала, как искренне

они уважают и любят свою 
воспитательницу. Бывает, чго 
о человеке говорят: запал в 
душу. Вот, по-моему, Анна 
Николаевна из таких людей. 
Поэтому от бывших воспитан
ников приходят в ее адрес по
здравления в конверте со 
штампом «Письмо военнослу
жащего». Поэтому при встре
че спросит молодая мама: 
«Анна Николаевна, вы меня 
помните?»,—не подозревая, что 
осталась для педагога по- 
прежнему Оленькой. Быстро 
бежит время...

Да вот и вечер наступил. 
Близится семь часов. Ушли до
мой юные шахматисты. Вол
нуется Игорь Шипулин, капи
тан хоккеистов. Мальчики вме
сте с тренером Юрием Алек
сандровичем Барановым уже 
расчистили хоккейный корт. 
Осталось только надеть фор
му. Скоро начнется встреча с 
друзьями-соперниками дворо
вого клуба «Искатель».

Это всего один день клуба 
«Парус». А на следующий 
придут ребята в кружок 
вязания и изостудию, кото
рые ведут пенсионеры-об
щественники О. И. Фриш и 
К. И. Братцева, Опять откро
ют двери клуба «старожилы» 
Костя Катаев, Коля и Сергей 
Чевтайкины, Олег Марцин
кевич и другие. Они уже за
кончили восемь классов, учат
ся в техникумах, училищах, 
работают, но не расстаются 
с увлечением, занимаются 
чеканкой. Да просто уже не 
могут обходиться без своего 
клуба, без друзей, с которыми 
здесь сдружились.

Т. ЕГОРОВА, 
студентка УрГУ.

Свердловск.

стихи и не чурается прозы. 
Тем более, интересно было 
познакомиться с ее докладом, 
в котором она попыталась вы
светить роль личности в твор
ческом процессе. Очень под
робно, с привлечением боль

Личность
и творчество
Перед участниками литера

турного объединения имени 
М. Пилипенко в одну из не
давних сред выступила врач- 
психиатр Анна Кузнецова. Это 
не был приглашенный со сто
роны лектор А. Кузнецова — 
одна из активисток нашего 
литературного клуба, Пишет

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ
САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Мы из ПТУ
Ребята, что учатся в проф

техучилищах Кушвы. посел
ка Баранчипский, Верхней 
Туры и Красноуральска, со
брались на смотр художест
венной самодеятельности (он 
уже 41-й по счету!) в куш- 
вииском Дворце культуры 
горняков. Он проводится в 
рамках Всесоюзного смотра 
художественной самодея
тельности, посвященного 
46-летию Победы.

Первыми на сцену вышли 
воспитанники СГПТУ № 44 
Кушвы. Свою композицию 
они назвали «Ради жизни на 
земле». Мощно и слаженно 
звучал хор училища, вдох
новенно выступали чтецы,

шого аналитического матеоиа-
ла, на примерах известных 
прозаиков и поэтов А. Куз
нецова раскрыла суть пробле
мы. При этом красной лини
ей через весь ее доклад про
ходило утверждение о необ
ходимости постоянного и уг
лубленного совершенствова
ния личности художника как 
непременном условии для 
накопления и реализации 
творческого потенциала. В 
обсуждении этого, казалось 
бы, несколько отвлеченного, 
не связанного непосредствен
но с литературной работой,

сообщения, приняли горячее 
участие многие молодые ли
тераторы.

«Гроздья рябины»
в печати

Наша газета уже сообщала о 
том, что в московском книж
ном издательстве «Совре
менник» готовится к выпуску 
сборник стихов молодых поэ
тов, преимущественно участни
ков литературных объедине
ний и групп, функционирую
щих при газетах и на пред
приятиях Урала. Недавно мы 
получили известие о том, 
что книга находится в произ
водстве в типографии. Редак
ция рада сообщить читателям

«На смену!», что в числе авто
ров упомянутом книги четверо 
наших литобъединенцев. В 
сборнике представлены стихи 
Елены Захаровой, Людмилы 
Туровской, Марии Максимо
вских и Евгения Туренко. Это 
их первые публикации в кни
ге, издаваемой к тому же в 
ЛАоскве,

Лирика-
зеркало души

Примерно так можно было 
бы сформулировать девиз, 
под которым прошло обсуж
дение стихов автора Владими
ра Ту-ова. Бывший заводча
нин, проработавший у станка

не один год, ныне работник 
милиции, он достаточно осно
вательно проверен жизнью на 
прочность, да и в настоящее 
время трудится на участке не 
из легких. Но так уж сложи
лась его стихотворческая нату 
ра, что ему ближе не пафос 
публициста, а задушевность и 
углубленность лирика. Не все, 
естественно, ему пока удает
ся в стихах, о чем также с 
пристрастием говорилось в 
выступлениях его товарищей— 
Е. Щербаковой, О. Сигилева, 
С. Кугаевского, А. Кузнецова, 
В. Конюхова и других. Но 
большинство сошлось на том, 
что в искренности, в доволь
но высокой языковой культу
ре стиха, в способности пере
дать тонкие душевные движе
ния молодому автору отка
зать нельзя.

задорные пляски продемон
стрировали танцоры. Они и 
заняли первое место.

Порадовали зрителей сво
ими выступлениями само
деятельные артисты из ГИТУ 
№ 50 (Верхняя Тура), № 63 
(поселок Баранчипский) и 
№ 8 (Красноуральск).

В. ДОЛМАТОВА.
Ку шва.

вал за номером. Зрители апло
дировали Ольге Мауль, Вален
тине Седовой, Вячеславу Ловко- 
ву, Александру Попову и дру
гим артистам самодеятельного 
цирка.

В. ЗОРИХИН.
Нижний Тагил.

ВЕЧЕР

Цветы —
ЦИРК

На арене — 
молодые

Тагильчане любят цирк. Они 
всегда тепло принимают выс
тупления самодеятельного цир
кового коллектива «Молодость 
Урала» Дома культуры рудника 
имени III Интернационала. 
Возглавляет молодежный кол
лектив режиссер-постановщик 
Г. Мхитарян. Недавно ребята 
порадовали горожан своим вы
ступлением — одно из отделе
ний программы в городском 
цирке полностью отдали им.

Эквилибристы на лестнице, 
акробатический дуэт, гимнасты 
на бамбуке, жонглер на свобод
ной проволоке — номер следо

достойным
Б цветочном хозяйстве Урал

машзавода круглый год выра
щиваются цветы. Их продают 
работникам завода, а также 
дарят в торжественные даты 
рабочим и служащим завода.

6 марта в торжественной об
становке состоялось чествова 
ние 25 работниц завода, кото
рым вручены значки и удосто
верения «Ветеран труда» Урал
машзавода. а также 20 женщин, 
передовиков производства, по
бедителей социалистического 
соревнования и семи многодет
ных матерей.

Всем им вручены ценные по
дарки, а вместе с ними яркие 
букеты из прекрасных, благо- 
ухающих цветов.

Свердловск.
Л. ШТАУБ.

После его окончания наш 
корреспондент встретился с 
Л. ЗОНОВЫМ и попросил его 
ответить на несколько вопро
сов.

ТЫ САМ-
ТВОЯ СУДЬБА

В . Доме культуры имени 
Свердлова состоялся творче
ский вечер автора и исполни
теля самодеятельных песен 
свердловчанина Льва Зонова, 
организованный городским 
клубом самодеятельной песни. 
Л. Зонов рассказал о себе, о 
своей работе, исполнил ряд 
песен. ною, локального значения в 

жизни геологического отря
да. партии.

Однажды городской клуб 
туристов обратился ко мне с

«ПЕСНЯ, 
ЛЮБОВЬ 
М О Я!..»

Любите

струны гитар
— По профессии я — 

геофизик, рассказывает 
Л. Зонов. — После оконча
ния Свердловского горного 
института около четырнадца
ти лет ездил в различные 
геологические экспедиции. 
Побывал на Мангышлаке, 
Полярном и Приполярном 
Урале, в Казахстане. Рабо
тал в Монголии, Индонезии.

Экспедиции позволяли мно
го видеть, изучать окру
жающий мир.

Работая в геологических 
экспедициях, начал писать 
песни, хотя увлекся этим 
еще со школьных лет. Сама 
обстановка здесь просила 
песни. Причин тому много: 
и нелегкая работа, и какая- 
то особая дружеская атмо
сфера, подобную которой я 
больше нигде не встречал. 
Но песен не хватало. Прав
да, в ту пору уже стали 
появляться песни Окуджа
вы, Визбора.

Приведу пример. Извест
ный ныне ленинградский 
певец, а тогда автор и ис
полнитель самодеятельных 
песен Юрий Кукин был ког
да-то в прошлом тренером 
по фигурному катанию. И 
вот однажды летом друзья- 
геологи предложили ему по
ехать в партию. Он согла
сился и... привез оттуда свои 
первые песни.

И я начал писать.
Большим творческим им

пульсом послужила для меня 
в то время встреча с Б. Окуд
жавой.

— Как рождались ваши 
песни?

— Хочу сказать, что спе
циально я никогда их не 
писал, за исключением тех 
двух случаев, о которых я 
скажу дальше. Песни появи
лись как-то исподволь, сами 
собой. Часто они рождались 
как отклик на события мест-

предложением написать 
песню для традиционной 
встречи туристов Европы и 
Азии, И ставилось требо
вание: она должна быть, как 
гимн.

Я откликнулся на эгу 
просьбу. И вскоре появи
лась песня «Европа — Азия». 
Ее слова публиковались в 
журнале «Турист».

Еще одна песня написана 
по просьбе работников на
шей телестудии, когда го
товилась передача про на
ших геологов, работающих 
за рубежом. Песня называ
лась «Вздыхали парни о 
березках».

Всего написал около 100 
песен.

— Лев Дмитриевич, у вас 
есть несколько песен, напи
санных на слова Льва Соро
кина... Несколько слов об 
этом творческом содруже
стве.

— Однажды вместе с 
Л. Сорокиным мы ехали 
электричкой в Нижний Та
гил на встречу с читателями. 
У Л. Сорокина с собой был 
его сборник стихов «Второе 
дыхание», в нем есть сти
хотворение «В кругу дру
зей». Я написал к нему му
зыку. До этого к чужим сти
хам не писал музыку, ис
ключая одну песню, создан
ную на стихи А. Вознесен
ского.

Затем довольно часто стал 
обращаться к стихам Л. Со
рокина. Они оказались очень 
музыкальными. Одна из по
следних песен на его стихи 
появилась в мае прошлого 
года. Она называется «Сча
стье вездеходное»...

Интервью вел 
С. ПАВЛОВ, 

слушатель Высшей 
комсомольской школы 

при ЦК ВЛКСМ.

Популярная певица Тамрико Гвердцители 
появилась на профессиональной эстраде всего 
несколько лет назад — и сразу завоевала при
знание.

В десять лет девочка пела в детском во
кально-инструментальном ансамбле «Мзиури» 
тбилисского Дворца пионеров и школьников. 
Тамрико Гвердцители была одной из участниц 
самого первого состава, который гю популяр
ности успешно соперничал со многими звез
дами «взрослой» эстрады.

...Через несколько месяцев Т. Гвердцители 
закончит Тбилисскую государственную кон
серваторию имени В. Сараджишвили по клас
су фортепиано. Одновременно она — солист
ка эстрадно-симфонического оркестра Грузин
ского радио й телевидения.

Сейчас в тбилисской студии Всесоюзной 
фирмы грамзаписи «Мелодия» готовится к 
выпуску пластинка, в которую вошли лучшие 
произведения, исполненные певицей за пос
ледние два года.

День у Тамрико загружен до предела: запи
си па телевидении и радио, занятия в консер
ватории, концерты, общественная деятель
ность, Тамрико Гвердцители — член 
ЦК ВЛКСМ.

— К Международному женскому дню пи
шу новую песню,— говорит Тамрико. — О 
чем она? О нежности, верности и, конечно, о 
любви. П если моя мелодия понравится слу
шателям, буду безмерно счастлива.

ПА СНИМКЕ: Т. Гвердцители в тбилисской 
студии Всесоюзной фирмы грамзаписи «Ме
лодия».

Фотохроника ТАСС.

НОВИНКИ

«Мелодии»

«Сюрприз 
для мсье Леграна»

Интерпретации известных 
всему миру песен француз
ского композитора' Мишеля 
Леграна в исполнении группы 
Стаса Намина оказались на
столько неожиданны, свежи и 
современны, что эта работа 
советских музыкантов явилась 
приятным сюрпризом для 
многих любителей музыки. 
Так и называется новая грам
пластинка — «Сюрприз для 
мсье Леграна».

На фестивале в Каннах, где 
был показан фрагмент буду
щей пластинки, отзывы крити
ки были единодушны. «Если бы 
фильм «Шербурские зонтики» 
снимался сейчас, лучшего ис
полнения Леграна вряд ли 
можно было желать...».

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Четверг, 8
«ОРБИТА-4» — «ВОСТОК»

8.40 — Молдавский гобелен.
9.10 — Сегодня — Междуна

родный женский день.
9.55 — «Поздравляем наших 

мам». Концерт.
10.30 — Футбол. Кубок УЕФА. 

у, Финала «Андерлехт» (Бель
гия) — «Спартак».

12.00 — Стихи читают поэ
тессы.

12.30 — «Русские узоры».
Фильм-концерт с участием 
Государственного академиче
ского хореографического ан
самбля «Березка».

13.30 — Сегодня в мире.
13 45 — Кубок обладателей 

кубков по футболу, Щ финала. 
«Порто» (Португалия) — «Шах
тер» (Донецк).

15.15 — «Сто радостей, или 
Книга великих открытий». Ху
дожественный фильм.

16.20 — На арене цирка.
17.25 — Премьера фильма- 

концерта «Слушайте, если хо
тите...». Старинные романсы и

вальсы в исполнении народ
ной артистки СССР Л. Зыкиной.

18.05 — «Чудеса среди бела 
дня». Мультфильм.

18.30 — «А ну-ка, девушки!».
21.00 — Праздничный кон

церт.
23.00 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
10.20 — К Международному 

женскому дню 8 Марта. Доку
ментальные телефильмы.

11.15 —- Произведения Ф. Шо
пена исполняет лауреат меж
дународных конкурсов С. Иго- 
линский (фортепиано).

11.50 — «Семья и школа».
Спецвыпуск посвящен 50-летию 
со дня рождения Ю. А. Гага
рина.

12.20 — Мультфильмы «Сказ
ка про Баго и его маму», «По
чему у ласточки хвост рожка
ми?».

НС 20193

Почему у хороших людей 
порой вырастают черствые, 
жестокие дети? Таким не
благодарным, жестоким пред
стает перед нами Виктор в 
фильме «Оглянись» (режис
сер Аида Манасарова, сцена
рий Э. Володарского, кино
студия «Мосфильм»). Опера
тор Юрий Невский не ску
пится на крупные планы, они 
как бы приоткрывают нам. 
что за фразой, заставляют 
понять некоторую парадок
сальность поступков персо
нажей.

Особенно выразителен пор
трет Виктора (в этой роли 
дебютировал студент ГИТИСа 
Дмитрий Щеглов). Тонкое,
нервное лицо. Богатство ре
акций, сменяемых неждан
ным оцепенением, отража
ется в мимике, в каждом
жесте. С первого взгляда 
видишь, он — «трудный». 
И далеко не ребенок — нет 
в нем хаоса противоречий, 
многое сконцентрирова
лось, сформировалось.

Но откуда способность пре
дать мать, перешагнуть че
рез нее в буквальном смыс
ле, как через препятствие 
между домом и пьяной ком
панией? И эта вседозволен
ность: можно ударить по 
лицу девочку, если она не 
согласна с тобой, можно 
зверски избить человека, за
ставившего было призаду
маться над нравственными 
проблемами. «Фашист!» — 
кричит ему одноклассник. 
Ну, это, конечно, по-детски 
—подменять этическую ха
рактеристику политической. 
Но доля правды здесь есть. 
Виктор в моменты своих 
злых поступков чувствует 
себя сверхчеловеком, кото
рый «право имеет». Выдум
ка? Таких не бывает? Но 
фильм в целом (здесь за
слуга, всех его создателей) 
настолько убедителен психо
логически, что за этим «не

* №
новый
ФИЛЬМ

«Музыкальная индустрия» 
Италии переживает острейший 
за последние четыре десяти
летия кризис. Это были вы
нуждены признать участники 
совещания руководителей ве
дущих студий и фирм звуко
записи, которое состоялось в 
итальянской столице. . Соглас
но данным, приведенным на 
совещании, продажа пласти
нок и музыкальных кассет в 
Италии сократилась в 19НЗ 
году почти на 20 процентов. 
Главной причиной сокраще
ния спроса на продукцию, вы
пускаемую фирмами звуко
записи, как констатировали 
их боссы, является слишком 
высокая ее стоимость. Доста
точно сказать, что всего за 
пять последних лет цены на 
пластинки и музыкальные кас
сеты подскочили в два раза. 
В условиях быстрого роста до
роговизны покупка такой пла
стинки, пусть даже с запися
ми любимого певца или ан
самбля, становится практиче-

12.50 — Премьеры наших
друзей.

13.20 — Премьера художест
венного телефильма «Азбука 
мудоости».

14.25 — «Правда великого
народа». Документальные филь
мы.

15.20 — Концерт эстрадно- 
симфонического оркестра им. 
Соловьева-Седого Ленинград
ского телевидения и радио.

16,00 — Чемпионат СССР по 
хоккею с мячом. «Динамо» 
(Москва) — «Динамо» (Алма- 
Ата). 2-й тайм.

16.45 — Клуб путешествен
ников.

17.45 —- Встреча с поэтессой 
Ю Друниной в Концертной 
студии Останкино.

19.05 — Народные мелодии.
19.20 — «Отпуск за свой

вокруг света

В ПЛЕНУ
У «МУЗЫКАЛЬНЫХ ПИРАТОВ»

скп невозможной для боль
шинства итальянцев.

Этим поспешили воспользо
ваться ловкие дельцы, которых 
здесь называют «музыкальны
ми пиратами». Они предло
жили свои услуги меломанам. 
Имея в своем распоряжении 
первоклассную звукозаписы
вающую аппаратуру и перепи
сывая с пластинок новинки 
легкой музыки, они создали 
«черный рынок звукозаписи». 
На улицах итальянских горо
дов появились многочисленные 
продавцы музыкальных кассет. 
Их цена гораздо меньше, чем в 
«фирменных» магазинах, а ас
сортимент ничуть не хуже.

Это объясняется тем, что «пи
раты» не платят налогов, не 
расходуют средств на рекламу 
и т. д. и т. п. Но мнению спе
циалистов, число покупателей 
в магазинах пластинок быстро 
уменьшается. Итальянская 
«индустрия звукозаписи» хро
нически больна, заявили участ
ники совещания. Ио найти эф
фективные средства для ее ле
чения в условиях глубокого 
кризиса, поразившего практи
чески все отрасли итальянской 
экономики, очень и очень 
сложно.

А. ТАРАКАНОВ, 
корр. ГАСС.

Рим.

счет». Художественный фильм.
1 и 2-я серии.

21.30 — От песни и танцу.
22.00 — Свердловск. «Вальс 

для завода и города». Теле
фильм

22.30 — МОСКВА. Междуна
родные соревнования по прыж
кам в воду «Весенние ласточ
ки»

23.35 — «Женщины». Худо
жественный фильм.

ИЗУМРУДНОГО ГОРОДА 
вечером ГНЕЗДО ГЛУХАРЯ

АКАДЕМИЧЕСКИМ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня ДИ h" АРБ
8-Ш РЕТРО
9-Ш утром ВОЛШЕБНИК

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Спектакль «ГАЯНЭ», объ

явленный на сегодня, пере
носится на 27-IV. Билеты 
действительны.
9ЛИ мтром ЩЕЛКУНЧИК 
9-Ш вечером СЕВИЛЬСКИЙ

ЦИРЮЛЬНИК

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ (стереоскопиче

ский) — Ученик лекаря.
СОВКИНО Военно-по 

левой роман.
ТЕМП - Военно-полевой 

роман.
ИСКРА — Цена победы. 

Срок давности. Зигзаг уда
чи.
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типичным» характером не
вольно просматривается 
явление, опасное в своей 
конкретности. Чем же объ
ясняют авторы появление 
такого героя, вернее, антиге
роя?

В школе — ученик, до
ма — сын, телезритель, ме
ломан. Но индивидуальность 
Виктора проявляется там, 
где формируется его жиз
ненная позиция, а происхо
дит этд в сомнительных ком
паниях.

Личный опыт героя не рав
нозначен пока его социаль
ному опыту. Виктор — ин
дивидуалист, в этом причи
на разыгравшейся перед на
ми трагедии. У беспризор
ников, усыновленных Совет
ской властью, у мальчишек, 
росших в атмосфере всеоб
щих героических усилий в 
годы войны, социальный 
опыт складывался быстрее, 
они по духу . своему были 
коллективистами. В мирные, 
спокойные дни на плечи 
каждого подростка ложится 
дополнительная ноша ответ
ственности за свое самовос
питание, значительнее стано
вятся личные драмы и пере
живания.

Пожалуй, началось все с 
недостатка материнской люб
ви, который болезненно пе
реживал мальчишка. (Ре
троспекции, пронизываю
щие фильм словно тени ми
нувшего, беспокоят, трево
жат нас, нагнетают кон
фликт. Порой между виде
ниями прошлого и явью на
стоящего даже трудно про
вести грань). Так бывает во 
время тяжелой болезни, ког
да теряется пространствен
но - временная ориентация.

И это не случайно — герои 
фильма нравственно больны.

Зло порождает зло... Вик
тор начинает свою жизнь с 
жестокого мщения судьбе 
за материнский эгоизм, за 
отцовское вероломство. Ка
кие уж там высокие поры
вы? Видно, таким он уродил
ся, раз с рождения никому 
не нужен. Но судьба челове
ка — он сам. Не умеющий 
прощать губит себя: оттал
кивает близких гю духу (от
ношения героя с одноклас
сниками), пытается пресечь 
в других проявление лучших 
черт, поэтому все новые и 
новые попытки матери най
ти общий язык с сыном тер
пят поражение.

Так где же выход? Во 
всепрощении? Нет, добро 
тоже может породить зло, 
утверждают авторы фильма, 
если оно пассивно.если цель 
его — собственное душевное 
благополучие, не более. Па
вел Евгеньевич, отчим Вик
тора, муж Татьяны (образ 
этого сильного, великодуш
ного человека скорее фактур
но воплощает, чем создает 
Леонид Неведомский), отго
родив молодую жену от 
внешнего мира, от деятель
ности трогательной нежно
стью, любовью, фактически 
дал ей и пасынку лишь вре
менное счастье, крах кото
рого стал причиной даль
нейших событий. Дал сча
стье иллюзорное. потому 
что гарантией счастья под
линного может быть только 
движение, саморазвитие че
ловеческого характера.

За Павлом Евгеньевичем 
Татьяна была, как за камен
ной стеной, возможно, ей 
самой нравилось это. Она 
стала считать благополучие 
результатом собственных за
слуг, воспринимала все как 
должное. Анастасия Возне
сенская открывает нам свою 
героиню в процессе невыно
симо трудного прозрения. 
Всплески прежней энергии 
чередуются с моментами 
уныния. Молодая еще, обая
тельная женщина уже почти 
потеряла себя как личность.

Фильм не делает выво
дов, не подводит итогов. В 
нем нет ни одного персона
жа, все вопросы для себя 
уже решившего. Стоит от
метить интересные актер
ские работы О. Табакова. 
О. Янковского. Авторы дают 
толчок к движению души 
зрителя, предостерегают рр 
от лени, смерти подобной. 
Мучайся! Решай сам!

Порой ощушаешь, что 
Фильму недостает простран
ства. он имеет выход как 
будто только в прошлое. От
сюда —- малоубедительная 
Фигура психолога (А. Мяг
ков'.

Бледное, как-то сразу по
старевшее лицо матери на 
Фоне больничной подушки. 
По лицу застывшего в две
рях. Виктора медленно пол
зет слезя. Кажется, они вы
жили. Оба. Мать — после 
Физического, а сын — пос
ле нравственного само
убийства. Но к какой жизни 
они должны вернуться? Над 
этим вопросом нм предстоит 
думать.

Е. ЗАХАРОВА, 
киновед.
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Редактор И. МАПАХЕЕВ.
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САЛЮТ — Клетка для ка
нареек. Новые приключения 
неуловимых.

УРАЛ — Влюблен по соб
ственному желанию. Голос.

ДК нм. СВЕРДЛОВА — 
Военно-полевой роман.

МИР — Военно-полевой 
роман.

СОВРЕМЕННИК — Три 
неотправленных письма.

БУРЕВЕСТНИК — Клетка 
для канареек.

ЭКРАН — Тысяча милли- 
ардов долларов (две серии). 
Юнга Северного флота.

ЗАРЯ Черный тюль
пан. Оглянись!

8 — 9 марта по области ожидается переменная облачность 
без осадков, ветер юго-западный. 3 — 8 метров в секунду. 
Температура воздуха на севере ночью ,минус 4 — минус 9, 
днем 0 — плюс 5. на юге ночью 11-16 градусов мороза, 
днем плюс 2 — минус 3.
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